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SESIÓN PLENARIA NQ 74 

CELEBRADA EL DÍA 21 DE ENERO 

DE 1991. 

(Se inicia la sesión a las die·

cisiete horas y treinta y cinco minu-

tos). 

SR. PRESIDENTE: Señoras y seliorei3 

DJ. putados, se abre la ses J. ón. 

Propongo a la Cáma.ra ante:3 de co-

menza:r el orden del dia. de la ;:-;e~.nón 

plenaria convocada para hoy, si la 

Cámara a;:3iente ft ca.nibü1r el orden del 

dia en el sentido de l1evdr ... La 

primera Proposición no de Ley ... Va-

mos a esperdr un momento. P.::1rece seJ~ 

que estéi en trámite de retirar;:~e e~rta. 

Proposición no de Ley. 

Señoras y sefío:res Diputado::-::. Per·· 

dón por este pequeño retrüso en el 

comienzo del Pleno. 

Vamos a entrar en el orden del 

dia, en el apartttdo pregunttt::-:1. P:ido a. 

sus Sefíor .. ia.s penn:iso para dejar para 

úJ tímo }uqa.r la p:reguntd que aparece 

en primer lugar en el orden del d:ía, 

del Diputado regioncd señor Olarte 

lu:""ce. El motivo es que el Consejero 

que ha de contestarla está en camino 

en estos momentos, y todavia n.o se 

puede tramitar. 

Comenzamos por tanto con la Pl"'e 

gunta del Diputado regional seDor E1-

guea Nalda. relativa a la puesta en 

servicio de una nueva unidad de aten-

ción aJ enfermo en el Hospital s1 

qui.átrico Reina [:3of' ia. 

Nalda. 

SR. ELGUEA NALDA: Señor Pres i. den--

te, Sehorias. Seftor J.dente. de-

este Diputado tiene-· e11 una sola. 

EJR. PRESIDENTE: La :oiguiente pre-

ert rnate:ria de personal de la pue~::ta 

en f..lervicio de una unídad de aten-

ción ... '1
, por la que se interesa el 

se;fíor Diputado. Pclr 1 o tanto, van a 

Tiene la palabra el seftor Elguea 

Nalda. 

SR. ELGUEA NALDA: ~~·r 
>.J..\. Entonces 

r·dpidamente preguntar a la Cdmar-tt ltts 

cierto que piensa 

ponerse en servic).o una nueva unidad 

de atención al enfermo en el Hospital 

siquidtrico Reina Sofía? 

Segunda pre.S:runta. LLa puesta en 

funcioncunJ ento de una. nueva unidad de 

atencJ.ón ctl enfermo se haxia a costa 

de la plantilla existente? Gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. seí1or 

Re:::~ponde el Consejero de Salud, 

Consumo y Biene::ttar Social, sefior Ru-

bi o Medr"o.no. 

SR. RUBIO MEDRANO: Si. Sefíor Pv 0 -

sidente .. seflor Elquea.. Bueno. La pre--

!=fllnta estrjct.cunente ·hace referencia a 

JOOU 
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FJ.tención a1 enf'erTno y a los coste:·3 de 

la mjsma. En la '.i.ntroducción. r-;n la 

exposición de motivos, hace YefAren--· 

cia a la asistencia siqujátrica. Es-

trica_ efect:h,lüment.e se ha. creado u.na: 

nueva. unidad de atención, que es und 

unidad de rehabilitación con el per

sonal correspondiente. Y está en pro

ceso una reforma. de sa1 ud. mental, que 

no::> otros estimamos que es importante 

a la vez que ctmbicioea .· d. e actapt.c-

c:i.ón, de adecuac)_ón o de a de 

lo que es el centro si á.tr-ico. el 

Hospita.l sic¡uiátrico r pue;:-; Et una. di

mensión más p:r·óxima a le~;;:~ nece~:üda

des d.e nuestra. Comunü:ia.d Autónoma en 

atención de crónicos, porque es posi-

te. El Hospital siquiátrico pues era 

un hospi ta.l que teniá un componente 

más de pr-ohlema.s soc.i.ales-, que d.e 

problemas siquiátricos específ:i.camen--· 

te; al menos en la a.tenci.ón crónica 

esta.b1 e e ida. pues desde la del 

Hogar provincial. en la que se produ-

jo el traslado al centro de Lardero. 

Es posible que J a pre:;n.mta -~yo no 

sé si es así- no se refierct exiicta .. -

mente a Ja atención siquiátrica. si

no a Ia voluntad o i'.d compromiso el~ 

la apertura de una unidad de gerla_~

tria, o de atención asistida a ancia-

nos, que, e f ect j_ vamente. pues es una 

p:r-opuesta que vi ene del Gobierno .:tn-, 

terior, que es un compromiso CJUf' en

tendemos nosotr-os que debemos mD.nte-

ne:r lo, que qu l zás no tenemo::J -(:t l me-· 

nos personfllmente le man.i f ).esto que 

r1o t.enqo- un gran entusiasmo en la 

Q.pertura de: esd unidad. Pero en fun

ción de que r;e l:r-;~trt de un compromi-

so, pues 't¡emos r:nan\: .. on:i.do y res-

¡;;se comprom.i.so que puede per-

mitir la atenc'.ión a ancidnos que re-

qu:teran una atención crónica o asls·

tida. Que se vcx a efectuar sin J.,::J. re

ferencia ésa del coste del personal, 

::::;ino con t.m incremento de personal al 

objeto de adecuar las plantillas tan

to de 101.::¡ pa.bellones s:iquicitr-icos co

mo 1 a_ d. e 1 nuevo pa.be J l ón que se quJ e

re efectuar en este sentido. y qu.e. 

aproxima_damente pueden suponer lJJlas 

veintiuna nuevas P.L::tzcu3. Muchas g:rct-

c1as. 

SR. PRESIDENTE: GrnCHi:'J, sefíor 

Tiew~ turno de 1 ica_ el sefíor 

E 1 que a Nd_ J d.tt 

;JfL ELGUE:A NALDA: Gra.c :i.a.s, se-flor 

Pre::::idente. Sef'ioY'i dS BJ en. Señor 

Consejero, sn:acias pot- su contesta

cJ.ón. Yo creo que usted ha entendido 

la 

eran estas dos preguntaf.í. Me "ha l·Ja.

blado efectivamente de una unidad d.~; 

rehabilitación que parece ser que es

tá en murcha yo.; me ha lv1bJado ta.m

bi.én de una puesta en ma..rcha de una 

1.uüdüd d.e geri.iJtrfa --por c:ierto que 

ha dicho, o he querido entender. que 
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pero usted ha compr-end :ido. in:;:i j_sto. 

perfectamente el sentido de las dos 

reforma de la salud mental en La. Hio--

ja. Yo creo ... No creo. sino 

afirmo, que po:r ahi iban los ti.ros. 

Y ya le anunc .i o, sefíor Cow:'le j e :e o. 

que este Portavoz y este Grupo segui-

rá insü:;ti.endo, porgue J es preocupü 

profundamente ese tema de la salud 

mental en La Rioja. U;;.:ted ~.:abe gue 

hay muchos problemas_: usted sabe que 

aquello no funcione\; usted sabe que 

tenerno~s una unJ.dad en Log:roño de. Hl"~ 

~:¡res os, una unidad de i.ngresos, que 

no es tat, porque se entiende como 

una un J. dad de primerof; ingresos. No 

puede ser primeros ingTesos, cuando 

ya están ingresando per-sonds que lle-

van un afio o doce: en tratamiento; per· 

sonaB, que tienen allá variofJ mefh=:;3 

de estancia. 

iMJ.re! Yo Je voy a. hacer simple·· 

mente una. descripción, porque insisto 

que ;:::egu.iremos con actuacil)nes po.r--· 

lamentarlas. Posiblemente ya le anun--· 

cio gue pediremos BU comparecencia en 

Comt;;;:ión. para hablar-nos de este terna 

que nos preocupa, e 1 de la Sd l ud men-" 

tal en Lü Rioja. 

Yo solamente le voy a decir a}qu-~ 

nos ejemplos.. que ~:ton e 1 dros y que 

son determinantes. Esa unidad mental 

que ha.b 1 amos de Logrofio ~que esti).mos 

de acuerdo--· son veinticinco o \.rein .. --

tiocho camas, y uBted sttbe perfecta··---

mente todo el personal gue bay allé. 

Hay tres médícos s:iquiiitr.:c:; todos los 

3802 

día;:_;. má::; uno de guardia .. Usted sabe 

que en el Reina Sofia, en la carrete-

.r-ct de Soria, "hay cerca de 400 ---232 

conc:cetament.e o ap:t"oxímadmn~;nte en-

.fenY\o~; siquiátl'-icos. más la unidad de 

mim_¡;:¡vü l j_dos. que hd.cen un número de 

más de 300, ó 300··-. Y le voy a decir 

mas. Er1 ei3c Reina Sofiü, si por l.a 

mañana e::-;td mal atend:ido .. --y fíjese 

por ld tarde y por l ct noche está peor 

dtendido. U;5Led so.be que allei. hacen 

quürdia médicofJ general íst.as. Usted 

sabe --·;' perd6neme que se lo dJ:ga-, 

que a ll d cuando hay a 1 ~runa a noma I í a 

se llama po'r- teléfono a la unid<1d del 

Hospital, y por teléfono se receta. 

lUsted sdbe que e:J así~ Usted sübe 

¿¡clemftf3. que en la un:ldacl del Hospital 

se hacen qu.a:rdias de tre:s días segui.-

do;:~, El 2a. 29 y 30 de diciembre. se 

estu\/O el rnisrno médico de guürdia du-

rante setenta y dos horas. iEso no se 

entiende~ E;:;tamo~) preocupados por- ese 

Y, m1:r-e, r-r::: formas hemoz con oc ido 

o hablar de reformas, todets. Desde 

los años que ~·3e creó --·-que es verdad y 

que ha habido que estructurarlo desde 

que por ejemplo lo;:; arag·oneses ya no 

están, etc._. etc.,-··, hemos oído ha-, 

bli:Jn: de reformas de ::1alud mental, Yo 

le pido, de verdad. que hágase la re--

forma. pero 1.1tiénda::.~e a los que ver-

daderamente están allá -termino ense··· 

Hay un pr'oyect.o de:.' reforma que 

firmó el Dir-ector Genen.d de Salud, 
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del 20 de dicjem.bre de 1990, y üctv 

una contestación en el c:u.a.l están 1m-

p 1 i cados y f irmadot:. pues pr á ct J ca~·" 

rnente todos los sindicato~;, a excep·-· 

cj_ón de UGT. Todos los ~:dndJ.c~:i.tos le 

di e en _fundamenta }mente que cuente con 

res. Y le dicen sobre todo. que no se 

puede ht¡cer con la actuctl pla.nti 1 li3 

existente. 

En definitiva lo que se pretend.JCi 

con estas dos preguntas era -yo creo 

que usted es sensible a ese tema-. 

que se reforme, se refonne d.e verdad., 

la salud mental en Lct Hi lüd SÍ 

que nos v.:t a encontrar como ::d empre. 

Gr·a.c j_ as. 

Sll. PRESIDENTE: Gracias. é:eñor 

El guea N al da. 

Ti_ene turno de 1 i en e 1 se flor· 

Hubio Med.ro:_no, 

SR. RUBIO MEDRANO: ~)efíor Presi .. 

mente aceptaré gustoso la comparecen-·-

cJa no sólo porque me lo solicita. 

sino además incluso como interé~J pro-

pio; porque si no es posible. que en 

esta pregunta pues dcabemos h<'.tbland.o 

de la urddad de agudos del s:i.qui.d

trico -que es la unida.d de ag1.tdos q_ue 

está en el Hospita1 de La Rioja- o de 

otros problemas del centr~o. 

ir<hre usted! Yo creo que sobre 

sensibilidad en el tema de refot~ma de 

salud menta}, es posib1.e que al menos 

yo teng-a la misma; pero yo le aseguro 

que t~;nqo una :;:rran sensibi l id.ad en 

este terna, y esa sens i bj.l idad yo creo 

que h.ttce que necesi ternos una r·eforma 

de J. a salud 1nental, Porc¡ue ine habla 

ele cu.eE:~tl on,?f;¡ cort10 pueden ser pr·obl e-· 

mas concretos del centro Reina Sofia. 

e¡ u. e 1e a.segu:ro que no Be ·han deterj o-

rado en los ú1tímof3 meoe~3; e~:, decir 

qu_e Gon l. em.:u::; , que , en fi. 1 gunos 

enen de muy antiquo. V 
' 

Pr·ovinc ia l '/ ;3e ViJ. ii poder ~:/O creo 

que conocer lo que era ese centro 

hasta hace t:.:rece afi.os o Cd.torce años 

que ha. cttenclido a enfermos, pues nos 

dar cuenta desde dónde \ti e-· 

nen los emas de la atención a 

munidti.d Autónoma, y la dünensión tam"-

bi. én de esos lem,':'ls incluso en lct 

es l fi. atención 

Landa dentro de lo posible adecuar y 

es la cr2ación de una unidad de 

agudos que pueda favorecer. y que fa-

'1./orece dE~ heclw, una atención más 

adecuad.ü en e 1 campo de la. f:3a l ud men-

tal, v to.mtdén le. dotacjón de unida-

de~3 de ;:Jcdud. mental en co·oy·cLnación 

con td INBflLUD. En este caso ha:.Y que 

dec).r lo, también hemo;-:~ i.ntegrado den

tro de nuestra red ele la_ Comunidad 

7-\utónoma ese personal , y, evidente-

mente, rnejo:ras en ot:ro ccnnpo;:>, corno 

puede ser la reinseJ:'Ción o Ie. rehabi-

1 itac~tón. 

Yo cr-eo que es una posibi 1. idad. 
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la de la comparecencia importante. 

para poder explicarles a ustedes: in

cluso para poder hacer una politica 

conJunta, y no hay ninguna dificultad 

en que sean 1 as l í nea.s comunes en 

los distintos Grupos. Yo simplemente, 

también le quiero dec1r-, como último, 

un aspecto que a mi me parece que es 

importante también sef1alar. o a mí me 

lo parece, el tem~:t de Plüntillas o el 

tema de neqociación colectivtt. Nadie 

vamos aquí a defender intereses, que 

no son quJ.zá.s posiblemente los inte-· 

reses en el marco de negociación de 

estos inter'eses. También 1 e tendré 

que decir, que La Eio¡a es la Comuni" 

dad Autónoma que más personal tiene 

para atención de personas con proble

mctEí ;:;iquiátricos; con lo cual es po

sible que hay.:t que reajustar nuestras 

plantillas, y adecuarlas a los fines 

concretos que vayan hacio. la r-ehabí·~ 

litación. No tener quizás la nnsma 

plantilla que cuando se tenía 650. 

'!00 enfermos, ahora que tenemos la 

m:i tad de enfermos. Muchas g:raci.ús. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Consejero. 

Pa.Bamos a la pregunto. formulada 

por el Diputado regional señor Gonzá~ 

lez Garnica, referente a los progra·

mas del Consejo de Gobierno para evi

tar el envejeci.miento de la población 

autonónü ca, 

Tiene la palabra el señor Gonzd

lez Garnica. 

SR. GONZÁLEZ GARNICA: Señor Pre· 

sidente. Seftorias. La Rio.ia sigue 

mermando su tasa de natalidad, en 

caída similar a lo que afecta a todas 

las Comunidades Autónomas. En España 

el índice de natalidad es de 1, 3 na

cimientos por cada mu.Jer, y todos sa

bemos que par-a que exista un reempla

zo crene:racional se necesitan --la tasa 

se sitúa··- 2 .. 1 nacimientos por mu_ier. 

Estas cifras indican claramente que 

nos encontramos ante un problema gra··

ve, ya que en menos de tres aMos 

nuestra sociedad tendra una estructu

ra de muchos más ancianos que n1ños. 

Como dato les diré, que cada año se 

quedan vacío''' 100.000 pupitres" Cal

culándose. que dentro de diez años 

sobrardn más de 40.000 docentes con 

l .000"000 de alumnos menos matri"cula

dos. Esto :indica claramente el camino 

que segu1mos. Es por esto, que es

te Di puta do prequnta: ¿Q_ué programas 

tiene este Gobierno para paliar el 

envejecimjento de nuestra Comunidad? 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Gonz6lez Garnica. 

Responde el Consejero de Salud. 

Consumo y Bienestar Social, señor Ru··

bio Medrano. 

SR. RUBIO MEDRANO: Sí. Señor Pre~ 

si dente. seftor González Garnica. f~e 

referiré otra vez a la pregunta es

trictamente. En la prequntii me dice o 

señ¿da. o le pregunta al Gobierno, 

que qué tiene previsto el Gobierno 

- 3804 -· 
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pa:ra eví ta:r e 1 enve imiento de la 

población. La verd..:td que el Gobierno 

no só]o no tiene previsto nada para 

evitar el envejecimiento. sino que lo 

entiende como positivo que las perso

nas envejezcan y que alcancen años a 

J.a vida; y yo creo que uni.do también 

al temo. de 1 a OMS, que se 1 e d.é tam

bién vida a los anos. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. señor 

Consejero. 

Turno de replica, -senor Gonzcilez 

Garnica. 

SR. GONZÁLEZ GARN!CA: Señor Pre· 

sj_dente, Señorías. Señor Rubjo, yo 

creo que Li pregunta no va de broma 

Leh? Yo creo que no es necesar1 o de·

rnostra:r, y si usted lee y c:ceo que 

le e, y rnás ten] endo la respon;::abi Ji

dad que tíene de gobierno, l.e diré 

que el asunto no es como P•:tro. re Jrse. 

lMire usted! Le voy a repetir. Pal"a_ 

que se produzca un ree1np J azo 9enera-· 

cionc1l, es necesar·ia una. tasa de na.

cimientos por mujer de 2,1; en La 

RioJa estamo;o: en 1,4, y en España en 

1,3. Tenemos el índice de natal:i-

dad más ba.Jo de toda. Europa, junto 

con Italia. iCon una diferencia! Que 

mientras que en el resto de Europa se 

están tomando medida.s, aquí en España 

no se está toma.ndo ninguna. 

En La Rioja el índice de natali

dad va descendJ.endo, hasta el punto 

que loE: últimos déitos que tengo yo, 

e;; de que ha descendido en un 36.7%. 

-· 3B05 

El Gob:¡erno centra.l tiene que tomar 

medidas natundmente, y voy a decirle 

que el Grupo Popular en el Parlamento 

de Madrid también ha hecho esta pre

gunta, y, desde luego, la respuesta 

ha sJ.do casi parecida a la suya. Y le 

diré que las Comun:ida.des J¡utónomas 

también tienen que tomax" medidas, y 

hay Comunidades Autónomas que ya han 

empeza.do a. tomar rnedidas. No hace 

fa.l ta insistir que s1 seguimos con 

este descenso de la nata 1 i.dad., dentro 

de diez af'ios lJabrá que recurrir a la 

inmJ.gración extranjeya para poder re

l evaT a nuestros trabajadores. Porque 

no se trata~ señor Rubio, de que no 

lleguemos a la ancianidad. sino lo 

que se t:rata es d.e que haya un reem

plazo generacional. 

i~íire, señor Rubio: Sin reemplazo 

generacional, toda sociedad desapare-·· 

ce. ¡Así de sencillo~ Y no estoy dra-

matJ.zando. iEs cierto! Una sociedad 

que no logr-a un reemplazo generacio·-· 

nal, desaparece. Y vuel.vo a :repetir·le 

que e;:1 misión del Gobierno y d.e la~·3 

Comunidades Autónomas el que esto no 

ocur-ra. 

-que está tan entretenido hablando 

con ia Vicepresidenta del Gobierno y 

no me escucha-, que el Gobierno que 

usted preside lleve a cabo estos pro~

~:;r:ramüs; lleve a cabo una:3 canlPaf'ias 

que yo aquí no voy a exponer -per-o 

usted.e~~ tienen imaginación, y me una."·· 

g:l no que saben hacerlo tamb:i en--, pero 

alguna idea les puedo dar. Porque no 
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hace falta nada más que echar un vis~ 

tazo a l u Comunidad Económica Euro··

pea, y verán que ahí se est~ hacien

do. Por ejemplo yo le diré que en 

paises que son más progresistas que 

nosotros --porque aquí e l. pr-oqresismo 

muchas veces se entiende de una fo:rn1a 

muy erróneü, muy equivocada·--, pues 

están tomando estas medidas. Yo le 

voy a decir. que por ejemplo en 

fía la ayuda por hijo es de 250 pese-· 

tas. Esto es una cantidad ridícula 

·-365 a lo mejor ahora, señor Fraile, 

pero poco m¡_ü·:; o menos lo mismo-. Sin 

·embargo por ejemplo en Francia, es de 

10.000 pesetas por hijo; y en Fran

cia .. por ejemplo. le diré que además 

a partir del tercer hiJO, y, los su·· 

ces1vos, se va dando tamb:ién mas di-·

nero. Y le diré -·por e i emp lo·· que he 

hablado, y que en otras Comunidades 

Autónomas han tomado también medidas: 

que en Navarra a partir del cuarto 

fn JO, ya se dan 52. 500 pesetas. Es 

posj_ble. sefior Rubio, que u::::ted vea 

en peligro la incorporación laboral 

de la mujer si tiene hijos; y es po···· 

sible también que piense usted, señor 

Rubio, que los españoles. o las espa

fíolas mejor dicho, en lugar de dedi-· 

carse a trabajar se dediquen a cuidar 

los niños y a cobrar las ayudas co-

r:respondientes -·al menos esto es lo 

que ha respondido el Gobierno del se-· 

f'íor Gonzá l ez-·. 

Pero imire! Yo creo que como uste··

des son personas serias, responsa.-

bles, y, por supuesto, nada frívolas, 

yo creo que ustedes no pensiirán lo 

m1smo; porque desde luego sey·:fa una 

fri.vol idad tomar::1e este problema en 

broma, y por un mal entendido progre~ 

sismo siguiéramos sin tener en cuenta 

J.as recomendaciones de la Organiza-

ción Mundial de la Salud, Y no se 

trata, sef'ior RubJ.o .. de un crecímiento 

descontrolado de la tasa de natali

dad; cosa que seria tan peligrosa al 

menos, como lo que está ocurriendo en 

este momento. Lo que nosotros preten

demos, es que se prop i e ie un equi l i ·

brio entre el crecimiento descontro

lado y la reducción actual. Nada miis. 

Muchas gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. sefior 

González Garnica. 

Señor Rubio Medra no, tiene la pa-

labra. 

SR. RUBIO MEDRANO: Sí. Señor Pre

sidente. seKor Diputado. Yo la verdad 

es que pensaba.. que esta pregunta la 

iba a retirar antes de plantearla. 

Por eso yo creo que ha tardado tanto 

tiempo en traerse a la Cámara, y, a 

pesar de que es relativamente anti-

9"Uii, no ha hecho mene i ón de su ant i

güedad. 

No me .1 a he tomado en broma. Lí -· 

t.eralmente nos pregunta, que qué ha~ 

cemos, o qué vamos a hacer contra el 

envejecimiento de la pobíacíón. Y so-

bn:: el envejecimj.ento yo le digo, que 

es un llecho positivo que la sociedad 

envejezca. Hay que saber envejecer, y 
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esto lo dice tarnb:ién la Organización 

Mundial de la. StJJud. Yo se lo he co·~· 

mentado antes. 

¡Mire! Yo sinceramente no creo 

mucho en 1os modelos de potenciación 

de ia natalidad. como tampoco creo en 

los contrarios. Y está el caso de 

China. No sé si usted lo que nos pro

pone es el modelo contrario. pero yo 

creo que no son eficaces. 

Es decir. En primer lug·ar ef.; ne-· 

cesar i o que una. so e i ectad establezca 

l.o:.:~ rnecanismos cor-respondientes -so

cialmente e .individualmente-, para 

poder, quizás, dar unas respuestas a 

estos temas. Ha;,r tema:3, quizás posi-

blemente tambjén en ese sentido, que 

cor-responden más al Gobierno de la 

nación: per-o pien.so objetivamente. 

que no es muy coherente el plantea

miento que ustedes realizan. 

Vamos a ver. iMlre! En la actur:J.-·-

lidad el indice de crecimier1to. el 

ind.i. ce de natal ida d. ~-·-perdón·· de Euro~

pa., efectjvamente el más bajo de Eu··· 

:ropa, está en l tal i '"· y en España 

-unas cifras un poco ores a 1 a~s 

que nos dice-·: y el más alto, sor-

prendentemente. e::;tá en Sueci.a, ¿Por 

qué? Bueno. Pues porque Suecia había 

atravesado lu 

sado España hace unos años, ha. ce diez 

afios a.prox:ímadamente o quince af'ios, y 

ahora rrüsmo está en una fase dist:i.nta 

que él la que está España. ItaJ la es

taba ta.mbién hace unos afíos donde 

también pues usted conoce perfecto-

mente. pues crecía mucho la nat.a.li-

dad .. y ethora esté. en un momento dis·

tinto. Eso no quiere decir·. que no se 

esté creciendo. La Rioja a pesar de 

esos índices crece, crece vegetativa

mente. y crece en tasas --·al final-... de 

su población~ entre otra:=: cosas, por-·· 

que esté recibiendo un saldo migrato

rio positivo. Es decir que en la Co-

munidad Autónoma hay un crecimiento 

pequeí1o .. pero hay un crecimiento. 

lMire! Yo tampoco estoy de acuer-

do con el t.ema de 'la mujer. Porque 

será un problema no sólo de la mujer. 

sino también del hombre, para la in

corporación a sus responsabilidades 

laborales . .Es d.ec:iy·, que será un tema 

que afectará por igual -al menos eso 

orientamos en un Plan de igua.ldad que 

estamos e J a.boranclo- tanto al hombre 

como a la mujer. :fJosiblemente socio·-

1ó~;ricamente afecte más a 1a mujer, 

pero pensamos que son carg·as que de

ben distribuirse de forma equitativa 

o de forma equilibrada. 

¿f}obre qué po] itica2: quizás ha-

br:fa que plantear. 

tivaB se pueden :real iza:r- desde los> 

poderes públicos, al obJeto de supe-

rar esa si tuac}.ón7 i Bueno! [Jvhre! Se 

hcu1 i.ntentado dj.stintas. Usted me po--

ne como ejemplo Francia. Y es cu:riüS\) 

cuando me habla de la ant:ttesJ.s ···me 

dice e 1 problema que no .:::é e.::I es un 

prob 1 ema. como r.:a l , a J. menos C:U/j_ 1 ita~· 

tivamente y humanamente no ;:.:-¡e lo re~

con.ozco como tal-·, del pr·oblemo. df.; la 

recepción de errügrantes. Yo creo que 

en Francia, lo que lo ha provocado 
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precisamente ha sid.o eso~ es decir 

la subsidiarización de los hijos ha 

creado un problema, porque precisa-~· 

mente quien más se ha beneftciado de 

estos subsidios han sido las clases 

bajas. y, en gran medida, emigrantes. 

Es decir, personas procedentes del 

Magreb o procedentes de antiguas co-· 

lonias francesas. Es decir que ese 

problema que usted. señala, que yo no 

señalo como tal, .se ha agudizado en 

Francia. En carrillio en Suecia no hay 

un nivel de subsidiación, s1no que 

hay un nivel de ayudas diferente. 

unido también a una política distinta 

de seguridad social y de un modelo 

socialdemócrata de prestaciones so

ciales, con el cual nosotros estamos 

de acuerdo. Quizás es un problema de 

recursos. Es decir que en el futuro 

nuestro pafs tiene que crecer econó-

micamente. para tener más recursos 

económi e os y pode:r- establecer mejoras 

en su seguridad social que beneficien 

esa actitud. 

Pero yo le quiero decir al final 

una cuestión, que me parece que es la 

fundamental. iLa fundamental en esta 

pregunta! La. fundamental. Y es la S1-

guiente. Que al final por mucho que 

se establezca como política activa 

ho.Y un princip1o. que es ineludible 

pan:.t el poder público. que es el 

principio de la libertad; la libertad 

del individuo y de la pareja.. pa:rct 

poder decidir el número de hijos que 

quieran: si quieren tener un hijo o 

s1 no quieren tener ningún hijo. Na-

die, ni aun con el riesgo de que esta 

sociedad desaparezca, le podr6 decir 

cuántos hijos tiene que tener. Muchas 

gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Hubio Medrana. 

Pasamos a la pregunta que había 

quedado pendiente del Diputado n:g1o··· 

na! señor Olarte l\rce, relativa a la 

muerte de peces como consecuencia del 

desecamiento del pantano de La Graje

ra. 

Tiene la palabra el señor Olarte 

Arce. 

SR. OLARTE ARCE: Señor Presiden

te, Setlorías. El desecami.ento del 

pantano de Lü Grajera en los primeros 

días del mes de octubre del año pasa

do. por parte del Excelentísimo Ayun .. ~ 

tamiento de Logroño, produjo la muer

te de más de 20.000 peces por asfi

xia, principalmente percas. carpas 

reales. anguilas y truchas. Es por 

ello por lo que este Diputado pregun-~ 

ta: ¿Era consciente el Gobierno de La 

Rioja de lo que podia suceder actuan

do corno se hizo? 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Olarte. 

Hesponde e] Consejero de Obras 

Públicas, señor De Marcos Hornos. 

SR. DE MARCOS HORNOS: Señor Pre·-

sidente. Señor:fas. Se era consciente 

desde hace al qún tí e m¡;.\ o.. de que en el 
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cuerpo de la presa pa.ntano de La 

GraJera existían filtraciones; fil-

traciones que debían de ser repara-

das. si se gueria que la presa die-

ra el ju.ego para el cual habia sido 

creada. Ante esta necesidad de proce

der a la reparación de la presa y 

realizar l a.s necesar :i_ as obras de con··'" 

solidación, se realizó una .reunj_ón a 

finales d.e julio en el. 1\yuntamj.ento 

de Logrofío .. para analizar la p:roble-

mática que se iba a suscitar con mo-

ti.vo de la necesidctd de. este vaciado. 

Dentro de esta reunión se considera-

ron como aspectos pr·J.ncipa les las es-

pecj,es presentes en el panta.no de La 

Grajera, especies que eran la carpa 

rea.l, la t.enca, le~ perca americana.. 

la anguila, en cantid~d escasa y de 

repoblación, e :i.gualmente la trucha 

m~·co iris, también de repoblación. 

Ninguna está declarada como especie 

pr-otegida, ni estaba declarada dentro 

de un régimen especial. Se estudiaron 

las problemát:~cas que se habían sus"

citado en otras presas con la misma. 

problemática y se \.rio que no exj_st:ía 

más posibi 1 ido. d. que intentar salvar 

la parte de pesca posible. puesto que 

la cantidad que allí existfa hacía 

prticticamente J.nviable su tr-ansporte. 

Por lo tanto lo que se decidió, fue 

intentar l.o sigu:lente como üsted 

be. En una primera fase se autorizó 

la pesca libre a todos los aficiona-

dos que quisieran pa.:rtJ.cipür en ell<:i. 

Se recog)eron ·--ai real izür eJ. va.cJc1do 

del pa.ntano- la. parte de pesca que se 

pudo por parte del Ayuntamiento de 

Log-rofio, e incluso se ofreció esta 

pesca como posible comida en algunas 

instituciones de tipo benéfico. Y 

quedó al~ftma pesca enterrada dentro 

cie1 fango, pesca_ que en estos momen-

tos_, en ct .l guna de las charcas que se 

han venido produciendo en l.ugares de 

cola del pantano que no se han visto 

üfectad.os por las obras en el cuerpo 

de presa, se está procediendo por su 

pr-opia cau:::M natural ó su repobla-

ción. 

SR. PRESIDENTE: Graci.as .. señor De 

Marcos. 

TJene turno ahora_ el ;::;efior Olarte 

Arce, en réplica. 

SR. OLARTE ARCE: Señ.or Presí.den-

te.. Set1orias. Señor Consejero. la 

verdad es que pensaba haber retirado 

la pregunta, porque está ya muy pasa .. -

da en el tiempo. Es muy vieja, y es--· 

tamos haciendo como aque11o de J!mu.er-

to el burro, la cebt::tda aJ. rabo¡¡. Tam-

blén se da la c1rcunst.ancia., de que 

-según eí Ayunt.ami.ento de Logrofio·· 

dichos cadáveres :iban a_ ser destina·-

dos :1 la. elaboración de hari.na de 

pez. Pos:Lblemente también es.a harina 

se la haya comido al9uien ya; lo que 

no sé e~: en qué peds, porque desde 

luego en España no Ge elabora harina 

de pez. 

Pero no quería de 

ocasión para dejar constancia de una 

ser1e de hechos. que a nosotros nos 
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parecen ~rraves. Ya en e 1 mes de a.gos

to una sociedad riojana, la Sociedad 

de amigos de animales de La Rio_ia. se 

preocupó activamente del tema, y se 

puso en contacto con ustedes. A d.iclEl 

sociedad se le dieron largas de forma 

constante y permc.,nentemente. Simple--

mente nadie en el mes de a.gosto er-a 

capaz de informar de lo que podía su-

ceder, y nosotros pensamos que en es·-

te tipo de cuestiones pues una socie

dad de ese tipo, al menos.. debe de 

ser escuchada. 

El grupo municipal del Par-tido 

Popular en el Ayuntamiento de Logroño 

se preocupó igualmente del tema, y 

pidió un informe desde el punto de 

vista mcdJ.oambiental antes de p:rodu~ 

cirse el proceso. En definitiva nos 

parece que se podían haber hecho an

tes mil intentos, nos parece una sal-

vajada, porque hay muchas más alter-

nativas, y una actuación deplorable 

del Gobierno regional por su parte, 

señor Cense jero. Gracias, señor Pre··· 

sidente. 

SR. PRESIDENTE: Gra.cias. seflor 

Olarte. 

Turno parn el señor Consejero. 

SR. DE MARCOS HORNOS: Sefior Pre-

si dente, Señcn~:fa. Yo estoy seguro de 

que cualquier cosa que pueda suceder, 

probablemente in el uso en P 1 utón, 1 e 

parecerá a usted responsabilidad del 

Gobierno de La Rioja.: y tendremos la 

culpa probablemente, de que en ese 

planeta tan lejano se produzca un 
' ' ' l a.esn1eJ.o mas1vo. También tendria.mos 

la culpa. 

iMire~ Hemos intentado por todos 

los medios, evitar el impacto que se 

podría producir con la pesca existen

te en el pantano de La Grajera. Se ha 

esta do con miembros de La Cocina Eco--

nómica. a la cual se le ofreció el 

pescado: que incluso una vez que se 

c·ocinó, fue rechazado por las perso-·-

nas que allí suelen acudir: por su 

escasa ca 1 idad se di jo, que no se 

llevase más. Se intentó, efectivamen-

te ··aunque en España no haya f ábri e as 

de transfol"mación en harinas de pes-

cado-. que este pescado fuera utili

zado como abono orgánico; pero tampo-

co quisieron trasportarlos absoluta-

mente nadie. nadie estaba interesado. 

Lo que si es cierto, que el pantano 

de La Grajera hacia ya algú.n tiempo 

que venía teniendo problemas en el 

cuerpo de la presa; problemas que im-· 

pedlan que se almacenase el agua co-

!"respondiente, con los problemas que 

ello conlleva para la zona regable 

por el pantano de La Grajera, e in

cluso con posibilidades de elevación 

dP aguas de dicho pantano si se hu

biera encontrado en las condiciones 

ópt ima:3 su pre;3a. 

No es de recibo decir. que no se 

han intentado por todos los medios 

paliar en lo posible el eÍecto que 

iba a tener esa reparación en el pan-

tano. Insisto además, que ninguna de 

las especies que existían en el pro-
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pjo l?tintano estaban catalogada;:; como que presenta el Grupo Pax l amentari o 

especies a proteger. No obstante le Mixto. referente a un paso a distinto 

vuelvo a usted a recalcar. que la vi- nivel en la carretera nacional 120 y 

da en el propio pantano de La. Grajer ¿¡_ en .ta_ comaJ."cal 113 a su paso por Ná-

no se ha per-dido, y en 1 as charc:as 1 8-Y'Cl . 

--insisto- que hay a cola de pantano Tiene la Palabra el sehor Sáez 

ha vue} t.() a. l\ngul.o, 

vida. A pesar de ello 'ia st habi.a to·-

mado un Plan de actur.JcJ.ón pal~a repo- SR. SÁEZ ANGVLO: 3efíor1as. Esta 

blar affUi:lS de J. no de creo me 

jera con J as espec~:i e.:l autóctonC!s m.é~:; atxevo a d.eciY. 11eg¿¡ t.ctrde ya; pero 

nobles que allí existían, cual era la 

Di ~ro esto. porque en su 

iris, por la especial incidencia que momento -.. antes de htiber 

tiene en el deporte de la pesca. pues esos cuarenta y tres accidentes 

SR. PRESIDENTE: Gracias. señor que se podía haber hecho para que es-

Consejero. co no hubiese ocurrido. En aqu.et 

.1\gotddo el turno de preguntas, momento 1 oE: Ayuntarrn en tos tanto de 

paso.mos a} punto se~;rundo del orden Huércanos, Urufiuele. y Ná.tera, ya te-

del día. Proposiciones no de . Lo;3 nian esa 1nquietud. y así lo rerJe 

proponentes de 'l.a primerd y se~runda ron reiterada~:; vece~;. No se ha. hecho 

ProposJ.ción no de Ley me solicitan. y caso. Me ~.rustar:t a que ahora. por· ú 1··-

e.s í lo hago ':lO ahora a la Cámara, que tima. "~lez ía estar ya o por lo 

pa;:H:;n al. final del orden del dia del meno;:: realizando--.· se empezara a tra--

Pleno. Comenzamos a d.ebatix, por lo bajar sobre la obra ésta. 

tanto, la Proposición no de Ley ter- Por todo esto. hago la siguiente 

cera y cuarta. y queden éstas en ter- Proposici.ón no d.e Ley; 11 0Ue por ~;:d 

cero y cuarto lugar. Gobierno de La Rioja con el Ministe-

¿Hay cdg-ún inconveniente por par-· Y' J. O de Obra:3 Públ i.cas y Urbanismo, 

te de los sefiores Portavoces en este recd icen las i oneE.~ opo-rtunas pa:r."a 

camb1o del o:rden del d:ía? Pasar:ían la la realización del paso a distinto 

número uno y la número dos ct ser la nivel en la carretera 120. con res·-· 

tres y la cuatro. UHgún J.nconvenien~-- pecto a la 113. a su paso por Ná 

te? tSe acepta este carnb).o en el or·--· ra.H Gra.cias. 

den del día? 

Bien. Pues vamos entonces a co- SR. PRESIDENTE: Gracíaes. señor 

menzar con la Pr-oposición no de Ley Sáez Angulo. 
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Los GrupofJ Parlamentcu~ios tienen 

ahora turno para posic1onarse ante 

esta ProposicJ.ón no de Ley. 

[Grupo Centrista? Tiene la pala

bra el señor Fernández. 

SR. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ: Set'íor 

Presidente, E>ef1orias. l\unque tarde 

como dice, señor Sá.ez Angulo, es 

oportuna esta Proposición no d.e Ley 

por var1as razone~J. Hace una sr:::mana 

exactamente dj scut lamo:::; en este mis-· 

m o hemiciclo, cómo se iba a 

truj.r, o estaba previsto construir, 

dentro del m.t61VO Plan General de Ca·"-

rreterus para 1 o:.:+ próximos ocho años. 

dónde se ínvertirct en infraestructura 

vi a 1 en toda Espc¡fia var i or; bJ.ll ones 

de pesetas. Decíamos que e~1t.aha en 

proyecto una nueva autov:fét har:::ta Ná-·· 

jera, Precisamente hdsta el cruce 

clonde d.i ce e 1 señor Di putaclq. Pues no 

e~J:taria domds --o quiz¿ts esté ya pre-·· 

visto, no lo sé- que en esta nueva 

autovía en los próximos afioto -·-dentro 

de este Plan General de Carreteras·· 

si no lo efJU.~ seria bueno.. que el 

Parlamento se pronunclase fav·orable--

mente ante esta Proposición no de 

Ley. Porgue si no conseguimos --al no 

que este mismo Diputado p.roponla des-·· 

de la Cámara-- que la autovia se alar···· 

gctse veinte J.:i lómetros más ha:-:rta. So.n-· 

to Doming-o, s:í al meno::; es(:: punto ne-

gro ··-·donde usted de e ia que ~:;e han 

producido mcis de cuarenta accidentes 

de t.ráfJ.co .. - sea subsanado por el Gc>·-

bierno centrü 1. l~poyaremos la Propo·--

sición no de Ley. sin luqar a dudas. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. sefior 

Ferná.ndez Hodrí que.z. 

Grupo Pa:clamenta.rio Riojano. Tie·-.. 

ne la palabra el sefior Virosta. 

SR VIROSTA GAROZ: Gracias, señor 

Pr-esidente. Señorías, Elefíor Sá.ez P.n--

gulo. lleva usted razón en todo Jo 

que lw. dicho_: incluso en lo que ha 

dicho de que usted tarde, l!Y 

cluso en eso lleva razón. 

Es cierto todo l.o que ha dicho, 

Es e i erto que eB un punto neqro y un 

punto conflictiv-o, y es cierto que ya 

f3e han hecho los estudios. Es cierto 

que el MOFU Yü los tiene, y es cierto 

que posiblemente este año se realicen 

esas obras. La comctrca l pasara por 

encima d.e ld nacional, y de e~kl mane~·-

ra se evitarA el peligro. El cruce 

sera a distinto nivel. O sea que lle

va usted razón on todo, incluso en 

que lJ.eqa tarde con la Proposición. 

Por eso yo e :reo.. que lo más l óg ). e o 

sería que la retirase. Gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. seflor 

Virosta.. 

Grupo Parlamentario Popular. Tie-·

ne lü palabra, sefior Beníto. 

SR. BENITO URBINA: Seílor Presi-

dente. Señorias. Yo pienso que hasta 

que no se realice nunca sera tarde, 

porque no es una cosa nueva en este 
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Parlamento. Ya en la primera Lt:~g:isla~ insistiría a la coalición del Gobier-

tur-.:t -"precisamente por el Partido no -Pat~tJ_do Riojano y Pa.rtido Socia·-

Riojano Progresista- se presentó una lista- que lo actjven lo antes posi 

Proposicj.ón no de Ley en el mismo bl e, Y si en vez de dentro de dos 

sentido, y entonce~; :te cuerdo que J a af1os se puede hacer en un año, mu-

defensa del antiguo -en uquel tiempo-- eh o rnejor: porque nos evi tr1remos 1 as 

Com:-:ejeJ."O de Obras PUbl j_cas ~hoy Con-- muertes que vengan posteriormente. 

sejero de Economía·-- fue, que er\:i su-· as:l como aqilizar el pa.so de ésta que 

fic:i.ente con los medios de icarnente se puede cons:lderar ya 

slsternas que habfa en a.quel mornen·-- una calle que esta en el p:ropio cen-

to para hacerlo. .real iclad nos ha tro de .Ndjera. Muchas gr·acia;:.l, señor 

demostrado que no es stificiente, por- P:c-e~:-; idente. 

que ha habülo muchos muertos como ha 

dicho el señor rep.cesentante del Gru·- SR. PRESIDENTE: Gracias. sefior 

po Mixto. Pero e;;:: que además yo creo :Benito Urbina. 

que la realidad hoy de esa carretera, Turno ahora pa_ro_ el Grupo Parla-·· 

es que pasa cticamente por el cen- mentario Soc}_cd ista. Senor Orio Pé-

tro de Ndjera_. que pasa por el nü.cleo rez. 

de población de N6jera. Produce una 

perturbación muy grande al tráfico, 

po·r-que hay que tener en cuenta que e~ l 

otro lado de Nújerü estamos en und 

zona indust:r:ial; que es poE;fb} emente 

} a zona. de expan~:;ión que actualmente 

tiene Industrialmente Nájera, puesto 

que ya lo. zona que iba a. J. otro 1 a do 

de carretera estti sa.t.urada 1ca.-

mente hasta el cr·uce üe Ales·ón o Hl"" 

ciuso más. Entonces me scttisface oir-

al representante del PaJ:"'ticlo Ihojano 

coino miembro de la coalición ~y me 

imagino que se:rá la opinión del Par-

tido Socjalista-. que esto estA en 

trám).te de solución y que se va r:¡_ 

realizar, Entonces, simplemente, no·-·· 

sotros vamos t1 .~poyar este, Proposi-· 

ción no de Ley, porque ]a considera-

mos de la máxima urgencia. Entonces 

' ' SR. ORlO PEREZ: Sefior Pres1den-

te, senoras y seftores Diputados. De-

cir que bás:l.ca.mente estarno~:; de o.cuer··

do .. después de haber o :í do a todos 1 os 

Gn.1pos, 1. o;::~ Portavoces de 1 os Grupos 

Pa:r l ament.a:r-iof.~ de J a Cámara, en cuan--

to al peligro existente. Pero decir 

ta.mb:í én, qu.e hace unm:; tü'los, ha. ce 

unos pocos afíos, La Hio.ia erü conocl

da en el Norte de España po:r el ma 1 

e~"5ta.do de las ca:rreterc1s, En los UJ-

timos tiempos las inversiones del 

MOPU en la red de f3U competencio.. hct 

t:rdDSfOYmado tota. lmente nuestra S Jo·-

tu.acíón< La me de las carreteras 

de competencj_a estata I --.. aunque "hay 

traves:ias muy pe 1 .igrosa.s, como una de 

las cuales era Ná es una rea1 i-

dad innegable, No obstante, a pesar· 
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f' i e o de 1 a número 120 su.nuso 1 ct cons·-

t:rucción de l. a varü:nttE.~ de Ncijera, 

ésta dio lugar a la aparic:ión de un 

punto que en el paso del tiempo ha 

demostrado ser muy pel ígroso: el cru-·

ce de lü número 1.20 con lü comarcal 

113. Ello ha llevado o.l MOPU a encar·

ga:r en este momento un proyecto, que 

evite ese peligro. Dicho proyecto se 

adjudicó en 1990 a la. empresa r.'i:ina.lla 

de Burgos. Contemp 1 a un ligero sote-.. -

rramiento de la número 120, de la na--

cional 120, con una pequefla elevación 

de la comarcal 113; dando lusrar a un 

cruce a diferente nivel. que suprimi·· 

ré el peligro, el peligro ahora exis

tente. El proyecto ha sido ya entre·· 

gado al MOPU. y las obras se comen· 

zarán en este a.t1o. 

Por tanto qu1ero decirle al señor 

Diputado, que corno ve:rd en el Grupo 

Soc).al :ista tambiE·~n nos preocupamos 

por la seguridad vial de nuestra re

crión. Por. tanto como esto está en 

vías de solución y se espera ·-·como 

decia antes·- que se contrate este 

año, le ruego que la retil~e, o.. en 

cct;;;o contrario, nos otro;::.; votaremos en 

contra. Muchas gro_cias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Grupos que coinciden con este Diputa~

do. en cuanto a esta Proposición no 

de Ley. 1\.gradecer también aJ PartJdo 

Riojano. debido a que ha coincidido 

al cien por c1en con este Diputado. 

También decirle al setlor f.)ctntiago 

Or :f o que no l<::t voy a ret i r'ar, porque 

como ya hay unos antecedentes, no 

puedo retirar esta Proposición no de 

Ley; porque no sea que vaya a pasar· 

lo de siempre, que siempre llegamos 

t,:it~de. Por eso, no la puedo re t tr-a.r. 

SR. PRESIDENTE: Gr·acías. set!or 

Sdez P.nqu1o. 

¿ .. Algún turno de rectifico.cl.ón? 

(~Algún Grupo Par-lamentario? ¿señor 

Virosta? 

U\lguien máB va a pedir turno de 

rectificación? ¿Alqún Portavoz más va 

a utilizar turno de rectificación? 

Sefior Virosta. 

SR. V!ROSTA GAROZ: Sí, muy breve 

y desde el escafio. Seftoria, para de

cirle. que no es el Grupo Riojano 

qu1en coincide con el Grupo Mixto. 

sino el Grupo Mixto que coincide con 

el Pa.rtj_do RJ.ojano, cuando reitera 

algo que el Partido Hioja.no ya habia 

presentado ante esta Cámara y sobre 

lo cual está traba.ia.ndo ya 'hace a.ño y 

Orio Pérez. p1co. 

Turno de rectificación. Sef1or Sá-

ez Anqulo. 

SR. SÁEZ ANGULO: Señor Presiden-

te, SeMorias. Agradecer a todos los 

SR. PRESIDENTE: GraciaE:. señor 

Virosta. 

Agotado el debate. pasamos a la 

votación de esta Proposición no de 
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Ley. 

(.Votos a favor? Gra.cias. ¿votos 

en contra? GYac:ias. ¿J\bstenciones? 

SR. FERNÁNDEZ HERRERO: Hes u l tad.o 

de la votación: 13 votos.. si; 17 vo-· 

tos. no. 

SR. PRESIDENTE: Queda rechazada 

la Proposición no de Ley. 

Pide la palabra el sefior Conseje

ro de Obras Públicas y Urbanismo. 

Tiene J a palab:ca. 

SR. DE MARCOS HORNOS: Sef\or Pre-

sidente, Sef1oría. Cuando usted me ce~· 

mentó que iba a presentar 1::;sa Propo-

sición no de Ley, yo ya le comenté a 

usted que el problema estaba en vías 

de solución; y las contestaciones que 

aqul se le han dado. van en esa vla. 

Efect iva.mente, el proyecto que con .. -

templa un cTuce de díferente nJ·vel en 

1d comarcal 113 y la nacional 120, 

está ya en pode:r· -como aqui se le ha 

dicho sobre la demcn·,cación de La FUo·· .. 

del Ministerio de Obras Públicas. 

Lo que a mi me preocupa de estas 

Proposiciones no de r es que se dé 

una impresión de la existencia. en Lü 

Ri oja de una red de cz:trreteraz:.; de 

J.i:':l autonómica por otrd. ¡ 

son no conf(rrmes con la. rea.l idad: fH 

u:::ted me te la expresión. Porque 

si algo que le ctl Minis·-

terio de Obras PúbJ J ca::; y Urban:l.smo 

-al Ministro rloJano que está ert es-

tos rnornentos en el rJiinisterío····· 

que La Hioja tiene una de l.as mejores 

r~:d.es de competencia estatales; de 

todas, nuestra Comunidad. Y que us-

ted sabe, puesto que vive a11í. y no 

hace tanto tiempo que ;3e abrtó al 

tráfico la \<arJ.ante de Nájera -·-creo 

recordar que fue en noviembre del 33 

cucnidO es produ. jo este hecho- lo que 

suponía para esa ciudad la apertura 

de dlcha variante: la mejora del tr&

fico pare:~ la. comarca de Santo Dominuo 

en su relación con la capital. y para 

el tráfico pesado que se generaba por 

esta nacional 120. Y eso es así de 

tal manera, que nos hemo;; encont:r·ado 

que el tnif i e o que fluye de otras Co··

munidades Autónomas por nuestra. red, 

es desde l ue~ro muy super)_ or al que se 

daba. a comienzos de los anos 80. In .. ·· 

dudablemente sucede que cuando abri

mos esta.s nueva~3 vías.. nuevas vías 

que redundan en beneficio de toda la 

comarca, surgen problemas o 1 o 1 a:rgo 

del tiempo, Problemas que también 

pueden corregirse no de una manera 

óptima como se ha pla_ntea.d.o a.l propio 

Hirüsterio; pueden cor·:reHirse a tra-· 

vés ele untt mejor sefia.l j. zac i ón de J. d 

intersección. si ello es posible: d 

tersección, y, desde lueqo Junto a 

ello también, con +-J. cutdado por 

no me va a nesrar usted qu_e muchos de 

los accidentes r.:¡ue se 'han producido 

en esa inter·sección --con el resul ta.d.o 

iado .. en p:rime'i:~ luqar .. pa:r-a 
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las fami 1 ias a las cuales les ba 

acontecido, pero también para todos 

aquellos cíudadanon de La Rioja, y 

más para aquéllos que tenemo~~ alguna 

responsabilidad en este campo- han 

sido en fines de semana. a altas ho·

ras de l.a madrugada, con el componen, 

te anadido que suelen tener este tipo 

de accidentes de gente joven. de per

sonas que no son de nuestra Comunidad 

y tienen un desconocimiento de este 

tipo de lugares. De ahf gue nosotros 

le dijéramos a usted, sabiendo de su 

sensibilidad como la nuestra, que el 

problema de esa intersección se re

sol verá en el afio 91. De ahl le di~ro. 

nuestra insistencj.a en que usted la 

retirase. Esté. en su derecho, y no ha 

querido acceder a retirar esta Propo

sición no de Ley. Pero no se preocupe 

usted, señor Jl.ngulo, y lo puede decir 

usted tranquilamente. En el afío 91, 

este problema añadido, esta mejora 

sobre la mejora que ya se hizo a co

mienzos de loé< 80, estará en marchf!. 

SR. PRES !DENTE: Gracias. señor 

Consejero. 

Pasamos a 1 a Pro pos J. e i ón no de 

Ley del Grupo Parlamentario Social is-·

ta, relativa u la homogeneización de 

las subvenciones a los municipios pa

ra 1 a prestac J. ón de servi e i os comunes 

Y realización de obras. 

Tiene la palabra. para presentar 

esta Proposición no de Ley, el señor 

Jiménez Velilla. 

SR. JIMÉNEZ VELILLA: Sí, Señor 

Presidente, Sefíol~ías. La Ley 7/85, 

del 2 de abril, reconoce a los Ayun

tamientos la posibilidad de asociarse 

entre ellos para Ja formación de man~

cornunidades, y, a su vez, la realiza·"' 

ci6n de obras o prestación de servi

ClOS en común. ltl amparo de la citada 

Ley y como consecuencia de ello, en 

la Comunidad Autónoma de La Rioja en 

estos últimos aftas se han constitui

do algunas mancomunidades.. y otras 

estan en proceso de constitución. A 

su vez para prestar servicios, han 

firmado algunos convenios con el Go .. , 

bie:rno regional correspondiente. Tam

bién ha habido Ayuntamientos que para 

la prestación de los mismos servi

cios, han firmado convenios con el 

Gobierno regional. A mí me gustaría 

~·antes de entrar en lo que es la Pro

posición no de Ley-- que todos los Di .. , 

putados hiciesen una pequefía ref1.e-· 

xión sobre cómo está regulado en es

tos momentos en el tema de subvencio

nes. las relactones del Gobierno re-

gional con todos los Ayuntamiento~J. 

Yo c:reo que s 1 anal i zasemos todas 

ellas, veriamos que existen difererc

cias y agravios comparativos impor-

tantes. 

Yo quiero decir a todos ios Dipu

tados, que algún día habn\ que fi

ja.r en este Parlamento los criterios 

de distribución para que no haya 

e~sos agravios para la realización de 

obras, para la prestación de servi

cios. JncJ.w::;o para ¡J.lgo que algunos 
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~por lo líienos el GruPo Parlamentario 

Socia. l. ista.-- llevan tiempo pidier1do: 

la. conBtJtución o la creación ~y tam~ 

bién la distribución--.. de un fondo :re-

gional. que pueda atender todo lo que 

es el gasto corriente de losr Ayunta-"· 

mientoD. En ese momento yo creo que 

set~a cuando se fije u~. distribución 

en base a la población, al esfuerzo 

fiscal., al endeudami.ento, a todas las 

vari ab 1 es que que:ramo:::~ i ntroduc i 1" en 

ese momento, y que desde 1 uego hr;gr3Xl 

que 1a di.st.ribución de lo::::~ fondos de 

1 a Comunidad Autónoma sea lo mr.J.s jw~;--

ta posible, 

Pe:t"O ajustándonos a lo que es la 

P:ropos j e :i ón no de Ley 0, mí me gust<:~.--

ría decir, que existe en la presta~ 

cj.ón de un serv:icio en concreto un 

agrav1o comparat :i.vo impor-tante, y de 

ahí que se propon~ra por e J Grupo Par~ 

ción, Y a modo de ejemplo voy a cJ.tar 

e J. tema o e 1 servi e i o, (JUe se presta 

en la recogida de sólidos. la recogí-

da de basuras como normó.lmente le 

ven:i.mos dic}endo. Y por citar aiqunos 

datos .. en los Ayuntamientos que corr¡··-

ponen el área de Calaflorra -{c\laho-

rra., AJ.faro, Pradejón. Aldea, Rin--

eón-·, 1 a Comunidad subvencj o na con 

cel·~o pe~~etas. Todo lo pag·a.n los Ayun· .. --

tarnientos. 

En e 1 área de Log:cofio en el año 

91 es·tán paqando. abonando d. e subven~~ 

ción a l.a_ Comunidad, 342 pe:::Jeta;::; en 

e 1 año 94, pasa a ce :ro pesetas. Va 

decreciendo hasta dejarlo ··-como di~ro··· 

en cero pesetas. 

Por el contrario en el área de 

Ca;:-:alarreina y en el área del Naje-

ri lla. las dos mancomunidades, va 

creciendo la subvención de unü manera. 

importante. Pasamos en el año 91, de 

1.400 pesetas. al afio 97 a 2.663. Y 

de 2.J.41 en el Najerilla. a 3.704. 

''{o creo que esto es un agravio 

comparativo importante. y que desde 

l ue~To tenemos que J.nt.entar correg1r. 

Y bien est~. creo yo, que se intente 

potencic:tr 1ft;::{ mcmcomunidades de muni--

cipios. Yo creo que todos los Grupos 

Pctrlamentarios, todos los Diputado2;, 

mancomu.n].d.ades, pero ayuddndo les a 

constituir::>e. Porque ~:.Ji po:r const1-· 

ttur una mancomunidad van a r-ec:l.bir 

más d:i.nero, desde luego en La Rioja 

todo serán mancomunidades de munici~ 

p:l.os con el ún1co fin de con::::;egu.ir 

clJ.nero. i Ni méts, ni menos! ¿Qué Ley 

impide, o qué ünp:ide a Calahorra y 

Al Íaro -aunque sean dos pu.eb:tos i.m·-

portantes y por citar dos·-, que for·--

men una mancomunidad para la r-ecogida 

de basuras? iNada! Por lo tanto ten-

drian que subvencionarlos en la nüsxna 

cantidad. 

Yo queLit1 t.cunbién ·hacer una. suge--

rencia al Pr·esidente del Gobier·no re···· 

qional, y es que cuando todos estos 

temas vó:yan a regularse.. cuenten con 

las ort,Janizaciones nrunicipales: tanto 

con la F'ederacJ.ón, coJJJO con li::t "Aso-· 

cJac:ión de Nunic1p:ioE·~- También es 

justo reconocer,. que en este ú l t i.mo 
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año ha habido un impulso y una poten-· 

cia.ción --yo creo que de las dos, de 

la Asociación y de la Federación- en 

tunción de Uis activi.dades que cada 

uno representct importante. Yo sé. que 

el Presidente va también por la iínea 

de potenciar un interlocutor vá1 1.do 

ante el Gobierno regional. 

Por todo lo dicho anteriormente. 

se presenta para la aprobación esta 

ProposJ.c:ión no de Ley: 11 Para que por 

el Gobierno regional se arbitren las 

fórmulas oportunas, con el ob.ieto dE: 

homogeneizar las subvenciones a los 

municipios.. para la prestación de 

servicios comunes y realización de 

obras.~· Gr·ttcias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. sefíor 

Jiménez Velilla, 

Pasamos al turno df; los Port.avo·" 

ces. 

¿Grupo ~hxto? Declina hacer uso 

de ld palabra, 

(.Grupo Centrista? Set1or Fernández 

Rodri<Juez, tiene la palabra. 

SR. FERNÁNDEZ ' RODRIGUEZ: Señor 

Presidente, Señorftte:, También en esta 

ocasión E:!3 muy poco lo que puede de--

e irse, !,por qué hemos de estar a Ía~-

vor de esta Proposición no de Ley del 

Grupo f;ocia.l i~:ta? Yo recuerdo que 

cuando se habló d.e la distribución d.e 

los Planes regionales, hace ya tres 

afias. se propuso en esta C6mara la 

creación de unos baremos para las 

distintas solicitudes de los Ayunta--

mientas. y se aprobó y sigue en vigor 

puesto que no se ha cambiado. Pero 

leyendo esta Proposición no de~ Ley 

con detenimiento, aquello -·por co-

rresponder a Planes regionales y pa

sar por los Presupuestos·- correspon--

dJ:a. o pienso yo que correspondía 

evidentemente, a la Camara pronun~ 

ciarse. En este caso leyendo la Ley 

de creación de !~ancomunidades. donde 

dice en su Capitulo III que (lla Comu-·-

nidad A.utónomü -··el Gobierno de La 

Rioja- podrá establecer o suscribir 

conciertos con las propias mancomuni-· 

dades o asociaciones de municipios. 

para. prestación de servicios''. Y 

oyendo al Portavoz Socialista donde 

dice que estos conven1os han sido 

suscritos con diversas mancomunidades 

o diversas agrupaciones de municipíos 

sin llevar todos ellos un baremo co"· 

rnún, pues tenfíO que t.ac't1ar- en parte 

de negligencia al Gobierno o a los 

Gobiernos que lo suscribieron. Es ló--

Hi e o que todos estos convenio~;, pues-

toque ló Ley lo establece así. han 

de firmarse po:r parte del Gobierno 

con estas agrupaciones; pe:ro estable-

ciénclose previamente dentro del Eje

cutivo, no en el Parlamento -entiendo 

yo que no en el Parlamento-·-: estable

ciéndose para todas las prestaciones 

de servicios comunes, unos baremos de 

~:;ubvenc iones o de ayudas evidentemen-· 

te i gua 1 es. i Es de suponer! Lo con-"· 

trario seria discriminar a una parte 

de los riojanos. 

En lo que sí estamos de acuerdo, 
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es con todo lo expresado por e 1. Po:r-·· 

tavoz del Grupo Socialista en la se-

gundo. parte de su :intervención; dcmd.e 

dec:ía que evidentemente. los munici--

pi os, J ct~:~ a~n--upaci.one:::~, tlan de tener 

un solo interlocutor vá.l ido f_t·ente al 

Gobierno de La ~hoja, frente a los. 

L~epresentantes de la Comunidad. En lo 

que sí estamos de acuerdo .. y en eso 

s1 que t.i.ene nuestro total at,:;oyo, es 

en que han de fomentarse, han de 

unirse las federaciones de murüci ... 

píos, con lo cual todos ellos 

este interlocutor válido ante el Go··-

bien1o y único cara. al Gobjerno- han 

de encontrar -cara a estas su.bvencio--

nes para el g·asto corriente que él 

decía., y para otras muchas máf:i··- el 

apoyo necesa:r1o. En eso s:f que tiene 

el total apoyo de este Grupo. Gnx--

cias. 

SR. PRESIDENTE: Gractas.. señor 

Fernández Rodrig·uez. 

Ahora es turno para eJ Grupo Rio·~ 

jano. Señor Valdivielso, t.i.ene la. pa.·-~ 

labra, 

SR. VALDIVIELSO TEJEIRO: Señor 

Presidente_, Señorías. De la interven-· 

ción del Portavoz del Grupo Soc:ial is··-

ta en su defensa a esta Proposición 

no de LeY he entendj_do ·-a) ma_rgen de 

la. lógtca definición de J.o que son 

mancomunidades y las razones de 2:u 

creación-. que lo que se trata de 

conse9uir es que dé una regula.ción C1 

las subvenciones, ayudas, o todo tipo 

de convenios, por los cuales les lle-

gan los fondos para su funcionamiento 

él esta~~ rnancomu.nülades. Creo que ha 

sido esto, lo que yo he percibido de 

;:::u intervención. Por lo tanto esta-~ 

blece usted, una requlacj.ón de las 

re l acionefJ de dos entes autónomos; 

por un lado la Comunid.o_d ltutónome., 

y, por- otr·o. los propios nrunicipios. 

Y establece usted. que de alguna forma 

la propia Comunidad Autónoma regule 

las relaciones entr'e lo que son dos 

entes perfectctmente autónomos, la ,, 
~. .. o-

murridad Autónoma y los municipios. 

For lo tanto. si bien es verdad creo 

entender, que usted dice que será una 

regulación sobre las subvenciones, o 

de alguna forma los fondos que pro-

ve.n~ran de la Comunidad. Por lo tanto 

ent<~ndemos, que será la Comunidad la 

que tendrá total 1eg:ltimidad para de·-

sarrollar ~-de la fo:rma y manera que 

qu1era- y prestar las ayudas o sub-

ven e iones a las mancomunidad e::::. 

Bien. De todas formas resu.lta 

sorprendente, que a estas al.turas, 

después de tanto tiempo, estas cosas 

se tengan que plantear y que no estén 

reguladas.: pero, ;bueno! Más vale 

tarde que nunco.. Es e J.erto. Porque de 

ed guna :forma s :i esto ::;,e propone en 

Pa:r·lamento. es que realmente es

to no se ha estado haciendo bien has-

ta la fecha. Porque s1 se hubiese es-

tado haciendo bien .. no ;:;e f'lropond:c:ía. 

Y si no se hd_ estado haciendo bien 

convendrid también entender por qué 

se propone esta requliici.ón: cuáles 
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son los rnotivos que le inducen a 

ello; qué es lo que ha pasado pa.ra 

que ~~e proponga esto. Y realmente pa·-

rece ser que lo que ha pasado, es que 

no sólo, no sólo. se han dado a man-·· 

comunida.d.es ayudas, sino que ha habi"-

do mancomunidades que han dedicado 

las ayudas para potenciar jaleadores 

en Plenos y cosas por el estilo. iY 

esto es lo que hay que decir aquí: Y 
no hay que tener m.iedo en decirlo, 

porque otras cosas peores se dicen. 

Y yo no puedo estar sino de 

acuerdo con la Proposición que usted 

hace_. pero realmente es sorprendente .. 

es sorprendente_. que e;:1t.o toda vi a no 

se haya hecho. Y que por tanto se ha-

ya tratado de fo:rma desigual y d.i;:; ...... 

cr imi nadamente f1 los ciudadanos, a 

difey-entes manc:ornunidade::;. y a. dife-·-

rentes municipios de ee~ta Comunidad 

espero que td Gobierno, el Gobierno 

que le toqu~; :regulr::tr o que regule es-

to -sea éste o el siguiente-·, ha::ra 

esto y lo haga bien. Porque :realmente 

estanKifJ penosamente hartos en este 

Parlamento. de hacer pcqueíías pol lti-

e as de a Idea. Nada más. Gra.cir.:.1.s. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Valdivielso. 
Turno para el Grupo Parlamentario 

Popular. Sefior Olarte Arce, tiene la 

palabra, 

SR. OLARTE ARCE: Señor Presiden-

te, Sefiorías. Por fin se hace la luz 

y :r·esul ta que esta tarde estamos ha.-

blando de mancomunidade:::>. algo que en 

la Proposición no de Ley sólo se nom-· 

bra en la exposición de motivos y no 

en la resolución. Yo creo, si no re-· 

cuerdo mal el 15 de octubre en esta 

misma Cámara, que en una interpela--

ción presentada por mi Grupo Parla-.. ·· 

mentario para ver qué política iba a 

sequ1r el Gobierno regiona 1 en ma--

teria de mancomunidades. el entonces 

Portavoz e - '- , o oc 1 a 1 :t::n::.a .. señor F:raJ.le, 

dj.jo_. que. presentaria una Proposición 

para homogeneizar· este tipo de sub·-

venciones. i Pero yo pensaba que i-ba 

ref:e:rida a mancomunidades de munici" 

pios~ 3orprendentemente me encuentro 

esta tarde, que, mancomunidadesr sólo 

~::e cita en la exposición de motivos. 

Sin e1nbargo en la resolución se habla. 

de murricipios y solamente de mu.nici--

pies, y no de mancomunidades. 

Porque, f:f jense sus Sefiorias, si 

el tema es ambiguo. Dicen: nHomo~Je·

neízar subvenciones a los municipios 

para la prestación de servicios comu-·

nes y realización de obras~~. iLa;:.; 

obras y los servi e i os se puede pres··-

tar por convern o-s, por consorcios, y 

por mancomunidades! Con la Proposi··· 

ción del Grupo Socialista parece a 

todas luces, que -en caso de s~'' 

aprobada--· lo que se va a cometer es 

una grave injusticia social, dadas 

las características de los municipios 

rl.o_janos. De forma esquemá.ticaes la 

s:iquiente: 45 municipios. de cero a 

100 habitantes; 39 municipios, de 100 

·- 3820 -
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a 250: 41 rnunicipJos, de 250 a 500; 

21 municipios. de 500 a 1.000; 21 mu-

nicipios .. de 1.000 a 5.000: 6 munici~ 

pios, de 5.000 a 20.000; y solamente 

1, mayor de 100.000 habJtantes. Como 

da.to anecdótico decir, que entre Lo-

grano. Calahorra y Alfaro, tienen 

isrua.l número de hab:itantes que los 

otros 171 municipios de La Rioja. 

Que el Ayuntamiento de Logrofio tie

ne 116.000 habitantes. y el resto 

142.000: y que en La Rioja el 71% de 

los mun}.cipios. son menor·e::.~ de 500 

ho.bi t. antes. Y para hacernos una idea 

más clara, convendria llevar este te·

ma a un ejemplo claro; es decir. ana···· 

lizar la situación a un dato concre-

Es decir. f;upong-amos que e 1 Go-

bierno regional of!~ece subvención, 

para la c:ontratacJ.ón de un asistente 

social: a dicha subvenc1on se acoge 

e} J\yuntanüento de Logroño, y, tt~as 

su Proposición que quiere homosrenei··· 

zar. se acoge tambj.én el Ayuntamiento 

de Galbá.rrul i. Pu.e~3 la diferencia se

ría -haciendo un coste de que una 

asistente social cobra unos 2.000.000 

de pesetas al clf1o-. que al vecino de 

Galbárrul i le costase 40.000 pesetas 

al afio. vecino/año. y al de Logror'io 

unas 140 pesetas. 

Pongamos otro caso concreto, paro_ 

ir a l.a reaiidad. Supongamos que de

ciden asocü:trse varios municipios, y 

·-siguiendo el ejemplo- Oalbárrulí. se 

af>ocia con CastJ Ie::eco y con CelJ.óri-

go, pues le saldría poco má:3 a los 

vecinos. i Poco rii::is! 

Dense u.stede;3 cuenta que, dadas 

las características de la región. los 

porcentajes de subvención .. ~tal y como 

estaban aprobado¡:.; 1"1asta ahora en el 

Plan de obras l' servicios- establecen 

porcenta distintos en dependencia 

del número de habitantes; porcentajes 

distintof; en reíerencia a las obras, 

y teniendo en cuenta a los municipios 

con sus característi.cas y su ntur1ero 

de habitantes. En lo que se refier-e a 

las mancomunidades -que pa:r·ece ser el 

tema que estaba un poco sum<"'n~g id.o, 

pero que ha af 1 orado-~· pue~;, los con

venios con ella.s firrna.dos son J.g·ua-· 

les. y pr,evén 1 a prestac:i ón de serv1-

ctos a travé~:; de subvenciones para 

esa;::¡ obras, para los diferentes mur.d-· 

cipios a través de ellas, a través de 

Jas mancomunidades. F~ero por lo que 

parece, y si no me explican lo con-· 

trario, en la resolución no están in

cluidas las mancomunidades, porque 

.!::o lamente hablan de municipios. 

Por otro la do no ::;e puede dar 1 a 

misma ;;;ubvención para un servicio da· ... 

do a los municipios situados alred.e-

dor de Logroño -que es 1 a ca pi tu 1 ,~, 

que a los mu.nicipJ.os de la Sier't··c: 

por eje.rnpJ.o desde Anguiano hasta Ca~·· 

na les, () desde Vi guera ha.sta Vi-~ 

llosl.ada. En defj.niti.va esta fóY'mula 

propuesta es muy ambigua. porque só·-· 

1o ser·fa posible ;.:i'i t.odo;:,; los munic:i-

pio~J de La Hioja tuviesen J.a~:: mismas 

caracterú:;t:i e as en cuanto a númer-o 

de habitantes, situación geográfica. 
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carga fisc~1 etc. Por tanto la única que ,sfectivttt'f¡en.te no lia. C;ntendido 

fOrmulo. vá.l ida a todo.:s luces serlü es homogeneizar. iY no ha un 

lla en la gue los vecinos paqasen , claro. me dice 

lo mismo. viviesen donde viviesen. No usted: Un municipio que necesita ur; 

asi.stente sociól, no le voy a d.a.r \'! 

nelZdJ. lo que en si mismo es tan dis- ento d.e 

persa y tart distinto. ¿o es que p1e11-· 

san conceder· lii mi::ano. su.bvenc.i()n a iiVii:te ust.ed: El lwunta.rrüent.o de 

Logrofio que a Galb¿rruli? SI a cada 100 habitantes pone 

En def:i.nitiva. no~wtros va.mos ü. un asistente social necesitctrci 1.000: 

votar que no, No ;:-::e l.ue·::ro tendrá que dd.r la rn.i::::ma subven·-

ZdY las subvenciones ¿¡ uno;:: munic:J>- ción para esos 1.000 [o no? Por lo 

pios tan di3türtos v tan di.spe:r!:;;os tttnto tiene que subvenciorwr el m:ismo 

como los de La H:lo ·174 mun:t e 1 je. Lo que no puede ser. como 

p1os-. en los que sólo uno de ellos decía el sefior Valdivielso. es que 

acapara e! 50% de la regió11. La única nmn i e i o.::: ···porque las mo.ncomu-

nidade~J la.~~' COiJiPOnen munj.ci.pio::::. no 

llo. en la la componen otra c:o:3a md.::> que munlci 

r•ios, ~s la aqrupación de una serie 

y no a los municiPlOS; es decir que de municipio:3·--, que la Comunidad Au-

para un servicio 

:.:;ruen Lo mismo, una cr:1nt:idi.id ''x". y ¿~ otn::;s mu.nici· 

mismo a Hacier1da o a la 

cial. Y en definitiva. porque está los ::::tubvencion0 con cero por 

tan poco claro la Jón ael mj.srno ~-~e:r·vj.c:io. 

e"Std fó:nnu.l<X pdrece... No es nin:::runü 1 c he puesto el e lo de 1 a basura: 

formula, e¿;; un canto cd ;:~ol. Es de· 

lv Comunidad I\t.rtónor.tlü no les cta una 

nada. Gracias, seftor Presidente. de ;::;ubvenc i ón, t. O"'· 

dos sw3 ciudadano;:;! Por el contrar:tc' 

SR. PRESIDENTE: Gn:cia:s. é:efíor 

OJ.arte. dos. aunque estén 

ménez Velilla. tiene. J.a pa.laJJr-a. venciones impo¡~to.nte:3, que, ;3umadas 

en con en esos seis o siete aftas 

SR. JIMÉNEZ VELILLA: ::ii. Se.flor que estci firmado el convr:~DlO, 

Presidente. Seftorfcts. Bier1. Voy a e~- 3UponBr a.lreded.or de 100.000.000 dt 

cantidad nada despreciable. 
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les! Y apunta usted algo 

::::imc'. Cu_ancto todos esternos en la nns-

ten~ramo;:_:; e.1 rn.J.t:H\J(.f es:f'ueJ:~Z() f_i,'3Cal. 

Pero ;todos: El J. o y el 

lo 

ctudad.ünos. y todos tenemos que colct· 

y 

de 

Ha e 5. t:;ndfiS Loca J. c7;S. La_ 

d.as Loca] es d.:ice, que todo::; :::e:rvj_cj_os 

sercln 

ciudadanos! No con ~::;ubvenc1ones. Y si 

quer-ern.o;.:; que secJ con su.hvencj_o1.1es. 

en Stl. rnornento 1 a crea 

c·i_ón del ronao regional paru dts·tri---

bu1r v mantener ~~ 

Pero. clfxr--o .. se 

un fondo paret ma.ntenimi_ento de ~odo~:; 

esos servic1os. que es en definitiva 

ni una cosa. n1 la otra. Sólo 

Ayuntamientos con unas subvenc:i.ones, 

que tienen una cdptlciddd econónü.co_ 

e i udadan;:>s __ i Y e::~o es 

so~ 

nórrnca de los cJ.u.dadanos de La Ftio 

e-starri en funci-:.'fn de un. montó;_¡ de va--

La Hloja e;:-; muy super lor a todo~3 los 

tener en cuenta! que (i.] 

que se ayuda. al Qtte co1anora. al que 

paga. No se 

na_, qu.e no e;:;tá. 

cr~,xudar, o en una tn:fnirna cdnt:J.dad .. eso 

yo creo. que t.odos lo tiene~ que ~e-

ner- tarnb:lén sufi.cientBm.ente claro. 

te en 1tl resolución de la 

de n-1ancomun:td.6de~~~ de 

municir\ios. se O)Ce que se igualen 

las subvenciones o se 1cen en 

pe y-() entendiendo 

todos J.os que 

ento~J de La R. J. ó; 
,, 
n 

él Ias manCi.)·--

mur1idades. porque si 110 -y 10 he di-

de que 

tYlos mancomunidades todos los rrLllDlG 1 

iJ'!hre usted: Nos reunimo~:; 

fío, Al fa :ro. Haro, nos reunimos todo~;, 

y hacernos otra gran manco-munidad. ¡y 

que nos den la misma. sub'--/E:Tlc:ión! Por· 

que Bi no. no encuentr-o razonarnientc~ 

para que se le lé .. 

to ha 

Gobierno regional -por cierto del Pi 

conven:~.o, 

razonamiento ha seguido? A m1 

cl:iqarne r~ razonamJ.ento ha sesru:id;;J? 

¿Ha sido que cuesta mds el servicio? 

que esos ciudadanos no tJer1e~ 01 

que no les llega? D 

usted pc1r 

rniento, ·:--l poy se les ha dado esa 
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subvención. 

Pero lo cierto es que hay un he

cho. Oue hay discriminación entre 

unos Ayuntamientos de La Rioja y 

otros; entre unos ciudadanos y otros; 

y yo creo que eso tiene que terminar. 

La me_¡or manera es reqularlo en es

te Parlamento, salvando ··como decía, 

creo que era el sefíor ValdivJ.elso-· 

la autonomia de las partes. Lógica .. -

mente si la Comunidad o el Gobi.erno 

regional dice o fija unos baremos 

para dist:ri.buir una subvención. el 

Ayuntamiento que quiera se ctcogerd a 

ella. y el que no pagara su servicio 

íntegramente a su cargo. Por lo tanto 

yo cr-eo que salvando la autonomía de 

las partes, hay que establecer cri te··

rios que sean para todos igual. ¡y 

lo más justo posible! Y yo creo que 

una de las maneras e;.::; --y tuvieron la 

ocasión· ... la creación de un fondo partl 

soportar el gasto corriente, que en 

este momento lo están p¡diendo todos 

lo:;;¡ Ayuntarnientos. Gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Ji.ménez V el i.lla. 

Sefior Consejero, tiene la pala-

bra. 

SR, DE MARCOS HORNOS: Señor Pre"· 

sident.e, señoras v sefíores Diputados. 

Quiero recordar que .:1 comienzos del 

89. siendo alcalde de Fuenmayor, se 

me convocó r3. una reunión en 11 de ju~ 

nio puesto que Fuenmayor pertenecía a 

la única agrupación de municipios que 

ten::í.a un converüo de r-ecogida de re--

siduos sólidos con el Gobierno de La 

f{ioja. en base a un convenio que iba 

a poner en marcha un plan piloto de 

reco~r:ida de residuos sólidos en esta 

área de Logroño. Se nos convocó por

que el convenio que habíamos tenido 

durante cuatro afios, había sido de· .. ·· 

nunciado POl" parte de la. Comunidad 

Autónoma. Y el señor Izco -·"en aq.uel 

momento Director General de Urbanis-

mo-- vJ.no a decirnos, que sJ. la Comu-· 

nj_dad había denunciado el convenio, 

era porque quería ampliar este tipo 

de actua-ciones del Gobierno que le 

parecian nect:;sa.rias, a diferentes lu

gares de nuestra Comunidad Autónoma. 

Y que el costo que tenia para la pro

P1a Comunidad el convenio --que SUPQ·

nía un 40% de la explotación del ser-

vicio para la Comunidad y un 60% para 

los municipios-- .. no podría ser sopor

tado por la Comunidad Autónoma. 

En ese mismo año 89 se produce la 

publicación del Plan de residuos SÓ"

lidos urbanos, y la Orden que iba a 

subvencionar a los municipios agrupa"" 

dos en mancomunidades pa.:ra firmar 

convenios de dicha naturaleza. Y cuál 

fue m1 sorpresa, cuando me encuentro 

con que aque1 convenio que se habia 

denunciado y que nosotros no estába·

mo.s indudablemente -·-desde la óptica 

de los Alcaldes··- de acuerdo en reno

var en las condiciones que se nos de·-

cía -··por un período de cuatro afios 

que finalizaría en el 92-··, en el árn~ 

bito del cual la aportación de los 
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tül rrl!lnera que en este momento cl.i cho~:; 

municip:los estan el 84St; del 

coste de explotación de dicho servi-

cio. Y digo cuál no seria mi sorpre-

Sd, cuand(; me encuentro con que muni.~ 

de otro ámbito dpa:tec:en con 

un costo superior --superior a_ ese 4ü?t: 

en el inicio de la actuación de sub-

venci.ón q.uiero decir- a ese 40:{~. en el 

inicio de 1a actuación de ló Comunj,--

dad Autónoma. en un éirea dJ.ferente. Es 

decir. Que por unf.l parte nos encon·-

tramos con que había munic:ip1os que 

recib:U:m una subvención superior- a 

aquéiJ.a que se había fijado como mar

co en un primer instante por parte 

del Gobierno socialista en el afto 

83/B7, .Y .. por I'Jt.ra, otros rnunic:lpios 

ve .í an mi non±da la aportación de i a 

Comunidad A'utónoma. Esta disparidad 

de criterios en la actuación nos la 

encontramos al acceder al Gobierno a 

comienzos del año 90, y ha sido a lo 

J.a:r·go de este año un cethallo de bata.-

lla de este Consejero el desear que 

todo;.;; aquellos municipios de La Rioja 

tengan unas suh•.,,.enciones en la explo-

ta.ción de dicho servicio homogénea: 

lo cual ntJ quiere deci:t, qüe la a.por·-

to.ción n cada municipio vayamos a ser 

la misma. Será homogéneü_. en el POL·-

centaje real que la Comunidad puede 

acometer-. Y si nos hemos encontrado 

con serias d}. fi cultades ·--para poder 

acceder· a. este deseo d.e homogeneiz¿iJ'" 

las aportaciones del Gobierno-- ere. 

debi.do, a que desde luego --siguiendo 

en esto el e.jemplo que me decía a mi. 

entre otros. el ant 

neral ele Urbanismo- 1 a Comunidad ¡.~,u-

tónom.a no puede soportd.r los porcen-

taJes que se estaban barajando. Y de 

ühi que sea nuestro deseo .. hol'íloqcnei--

za:r- ltts aportaciones a los municipios 

o. lo. b,o:~ ja, Porque sí n.os encontr21.mos 

con que vamos a las cifras en que nos 

est.:ibcunos moviendo con relacíón ct las 

mancomurüdades del Najeri lla y de.l 

O.Ja·-Ti:rón, desde luesro eso que '., 
J .. Q 

oposición normalmente viene a acusar 

al Gobier-no de que se <J.umentan los 

gastos corrientes.. gastos que apare-·· 

cen siempre como ustedes saben en el 

Capitulo IV. se verían disparados. 

Porque el coste medio habitante/año 

en el año 90 ~~~oportado en 1 a ~1ancomu·-

nidad del Ojo-Tirón, es del 54, y 

en la l'íancomunid1td del Najerilla, 

viene a ser el 63.3%; lo cual qu1ere 

decir. que prácticamente estamos so-· 

portando una gran parte de 1 coste me--

dio que tiene el servicio de recosr:ida 

de residuos só1 idos en estas áreas. 

Y el Gobierno entiende, en éste 

su deseo de homo9eneizar actuaciones 

en municipios, que se mancomunen; de-" 

seo que desde aquí instamos a los 

Ayuntarnientos, para que lleven a de-· 

lante este~ prestac:ión de ~JervJ.clos 

mancomunados . 1 ndudab .l eme nte es deber 

del Gobierno y es deseo d.el Gobierno, 

el pagar la puesta en servicio de éf.:1·-

tos y otros que puedan surgir; pero 

:indudablemente estando de acuerdo con 

aquel criter·J.o r')_rimigenio que se mar-

3025 -· 
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caba -parece ser para unos municipios 

que no eran de su cuerda el anterior 

Ejecutivo-, de que la explotación de

be de con~er por cuenta --·en un futuro 

inmediato-.. de los propio;:; municipios, 

puesto que es competencia exclusiva 

de los Ayuntamientos prestar dicho 

servicio. 

En aquellos lugares donde existan 

problemas, indudablemente que ei Go--

bie:rno autónomo debe de estar allí. 

para mantener -·en cierto modo- y me··--

jora:r el servicio que se preste. Pero 

que indudablemente los munici.pios dA· .. -

ben de coadyuvar más de lo que en e.:~-· 

te momento lo están haciendo. a poner 

éste y otros servicios en marcha. 

¡Eso es cierto! ¿Q.ue debe de se:r ta-·-

re a del Gobierno homogenE·:izar actua-., 

ciones en toda La Rioja? Yo creo que 

eso es algo, en lo cual todo el mun-

do, todo el espectro 

estét de acuerdo. 

SR. PRESIDENTE: Gracic,s, señor De 

Marcos Hor·nos. 

¿Algún Portavoz? Sefíor CHarte A:r~ 

ce, tiene turno de recti fícación. Ce·

rramo~~ así el debate. Ed no pide ni.n·-· 

gú.n Portavoz mas el uso de Ja pala-

bra. 

SR. OLARTE ARCE: Señor Presiden

te, Señoría.s. Señor Jiménez Velilla. 

yo puedo incluso compartir su teoría .. 

porgue su teoria parece de t.odo menos 

socialista. Es decir. U~ited ·habla ele 

los impuestos .. y_. según usted, ¿por 

qué reciben subvenciones del Gobierno 

español Panamá, Venezuela, Nicaragua 

y Rusia? ¿pagan irtmuestos en España? 

Se lo voy a poner más concreto 

todavla. Segün su teoría, Andalucía 

no debería de recibir ni un solo duro 

del Est.üdo. Y sin embar~ro es la que 

más recibe, por ser la nif'ia mimada 

Partido Socialista. iSeqún su 

teoria! ¡ Se~¿ún su razonamiento~ Según 

su razonamiento, los municipios pe-

quefios no tienen derecho absolutamen-

te a nada: y porque Galbárruli tenga 

49 habitantes, pues no tiene derecho 

absolutamente a nada. Y ustedes lo 

que tendrían que haber traído aquí 

en todo caso son las fórmulas, y los 

indices correctores de esas fórmulas. 

iPorque esto es una amb-igüedad total! 

Es decir. Esto es dejarles un cheque 

en blanco, para que ustedes hagan lo 

que les dé absolutamente la gana. 

iSeñor Consejero: Si tan chollo 

son las mancomunidades, si tan chollo 

como dice usted son, yo no entiendo 

por qué se marchan los municipios del 

Partido Socialista. iEspero que me lo 

explique! Y quizás se estén refirien-

do. con esta Proposición de homoge

neizar, a sus últimos ejemplos. 

Es decir. Por ejemplo. El Gobier-

no reqional ha comprado 65 telefax, 

isin concurso público! Y se los han 

dado. a quien les ha dado la qana; en 

la mayoría, a municipios socialistas 

y del Partido Rí.oJano. Quizás sea es---

to homogeneizar. UJ quizás sea ·homo·· .. -

geneizar el último reparto de rema-
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nent.es d<-• ;:;u Gobierno? ilOO.OOO.OOD 

de pesetas: De los cual es, de 43 

mun:ic os, 7 para AyuntamientoE~ del 

Partido Popular. 

SR. PRESIDENTE: Señor Olarte Ar-
ce, aténgase a1 terna de la rectifica·,

C1ón, porque SJ. no no podr·á usted in

tervenir ... 

SR. OLARTE ARCE: Yo. señor Presi 
dente, lo que he det"3cubi erto esta 

tarde es, qu.e no se trataba. realmente 

de buscar u.na fór·mula homogeneizado

ra; se trata de perjudicar. segu1r 

perjudicando, a las ma.ncornunidades ele 

municipios. Y lo que ten1an que haber 

traldo aqu.J de forma seria, i es la 

fórmula! Ltt fórmula.. y los indices 

correctores, que van a seguir para 

dar·· estas f3Ubvenc :iones. ¡Y no esto! 

ia.s, señor Presidente. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Olart..e Arce. 

Señor Consejet'O, tiene la paJa,.~ 

.bra. 

SR. DE MARCOS HORNOS: Seí1or Pre

sidente. Sefioria, cuando habla usted 

de mancomunidades se produce en us

ted una fusión que pat·ece atónüca, 

Pero no se enerve, por favor-. 

¡Mire! Los municipios que se van 

de ] a2t mc.tncomunidades, será po:r·que 

e 11 os quieren. En e 1 caso concreto 

que tu:::ted menciona .. los munic:i.p:ios -·y 

usted lo sabe bien y es al~.fo que no 

nw pcdrd. usted neqar- se cp...1e Jan de la 

qest1ón que se había llevado a cabo 

en J a mancornunidad; de 1 obscurantismo 

en el proceso de elabon.:tción d.e pre

supuestos: de darle cuenta a los 

miembros de dicha mancomunidad, de la 

situación en la que se encontraba la 

prop:io. mancomu.nidi.Hl. Y ésa es la. ca.u·-

sa que alegan, no otra. 

Habla usted por ahi de subvención 

de fax a lor3 Ayuntamientos.,. iMire 

usted~ Lo que sucede es que los Ayun·

Lanüento;;:-; mayores de 500 habi tant.e;:;, 

que son a los que se les ha dado el 

telefax. da la casualidad de que la 

mr;,yoria son del Part).do Socialista, y 

del Partido Hio5ano. iQué le vamos a 
hacer! Los electo:re::; son personüs ln"·" 

teligentes, y saben a quién tiener1 

que votar. Por lo tanto no tenga us-

ted la dud.a de que \'olveran a seguir

Slendo estos municipio:":\, porque son 

mayores de ese espectro que le digo: 

no por ser- regionalistas, o socialJ.s·-· 

tas. 

Y 1 e vuelvo a de e i.r· a usted de 

nuevo. El Gobierno ·-y se ha demostr-a

do con los hechos-- está de acuerde. 

en que una de las fórmuJ.as existen 

para racionalizar servicios. y m~s en 

una Comurüdad como la nuestra con 

g:ran cantidad de pequeñ.os municipios, 

es la mancornuníd.a.d. ¡y a eso e::rtamos! 

Pero no mancomunidades creadas como 

la del Naje:r-J.lla el veJ.ntitantos de 

diciembre del 89 ... en la cual tenemos 

problemas; porque u.stedes firmaron un 

conven:i.o diciendo, que se iba a ver-
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ter en Igate. Resulta que ni siquiera 

habian habla.d.o con el municipio en el 

cua'l se encontraba enclavado, y ahora 

dice que no. Naturalmente parece, que 

ustedes lo que querían era deiarle 

problemas a.l Gobierno siguiente. 

SR. PRESIDENTE: Gracias. seflor 

Con2:e .í ero, 

SR. JIMÉNEZ VELILLA: Seflor Presi-

dente, medio minuto. 

SR. PRESIDENTE: Si no ha sido por 

alusiones -que no ha ·habj.do-·· el Re--

glamento no permite más qu{~ u.n solo 

turno de rectificación. y usted ya lo 

ha usado. 

' SR. JIMENEZ VELILLA: Por una rec-

tificación. 

SR. PRESIDENTE: Yo lo siento, se

ñor Jiménez, pero es el Reglamento. 

EB el que tengo yo que observar. y 

todos ustedes también. 

Y corno se ha agotado el debate a 

juicio de esta Presidencia. vamos a 

pasar a votación. 

SR. VALDIV!ELSO TEJEIRO: Señor 

Presidente, yo no he util}"zado ningún 

turno de rectificación. 

SR. PRESIDENTE: Cuando he dicho 

quiéne:::~ ibün a :intervenir, su Señoría 

no ha indicado nada. No es momento 
ya, 

SR. VALDIV!ELSO TEJEIRO: No, no. 

Yo he 1 evantado l •::t mano.. si usted no 

me ha visto ... 

SR. PRESIDENTE: No. No es momento 

ya, señor Valdivielso. 

SR. VIROSTA GAROZ: Sefíor Presi-

dente, por una cuestión de orden. 

SR. PRESIDENTE: Cuestión de or-

den. 

SR. VIROSTA GAROZ: Cuando usted 

ha dicho quién iba a intervenir, este 

Portavoz no había sido contradicho; 

ha sido contradicho con posteriori-

dad, y creo que tiene perfecto dere-

cho a usar el articulo 55. 

SR. PRESIDENTE: No, eso ... Señor 

Virosta. no ha lugar. Esta Presiden-

cia juzga que el debate ha terminado. 

Vamos a proceder a la votación, 

¿votos a favor? ¿votos en contra? 

¿Abstenciones? 

SR. FERNÁNDEZ HERRERO: Resultado 

d.e la. votación: 19 votos, sí: 12 vo

t.os. no. 

SR. PRESIDENTE: Queda pues recha-

zada. . . Perdón. queda ctprobada la 

Proposición no de Ley del Partido So

cialista. que ~:tcabamos de debatir. 

Se suspendt.: la sesión por quince 

minutos. 
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\Se suE~pende 1 a ses J. ón a las di e·~ 

c1nueve horas). 

{Se reanuda la ses;,ón a las die-

cinueve horas y veinte minutos). 

SR. PRESIDENTE: Sei1ons y seí1ores 

Diputados .. se reanuda la sesión. 

Vamos a entrar seguidamente a de-· 

batir la. Proposición no de Ley pre-··· 

sentada por el Grupo Parlamentario 

del p¿~xtido Popular, relativa a la 

modj_ fi cae ión de 1 provecto de variante 

de la carretera nacional 111. 

Se ha. presentado en er1ta. M:esa unc1 

p:t·opuesta. de enmienda transaccionr3.l 

firmada por todos los Portavoces par--.. 

lamentarios. Va a dar seguidamente 

lectura de ella el seftor Secretario 

Primero de } ü Cártú:l:ra. 

' SR. FERNANDEZ HERRERO: Enmienda 

transaccionaL firmada por todos los 

Gt·upos Parlamentarios de lct Cám.::tra .. 

presentada a la Preposición no de 

del Grupo Parlamentario Popular, re·-

lativa a la variante a la carretera 

nacional 111 de acceso a Logrofío. 

Enmienda. La Proposición quedará 

con la siguiente redacción: "Que por 

e 1 

" Gobierno de La Eioja, o:ído el 

Ayuntamiento de Larde:to, se. inste al 

Gobierno central, a íin de que se 

p:roceda a estudi~l:r lii posible modifi-· 

cac:ión del proyecto de la variante de 

la na.c:ional 111. en el sentido de do-

tarla de los accesos a la misma que 

necesite e 1 té:nn.:i no m un i e i pe.l de Lar--

clero,¡; 

SR. PRES !DENTE: Grac í as . sefior 

Secretario Primero. 

Vamos a dar sequ.:idamente turno de 

palabro., comenzando poy el proponen-

te_, señ.or Elgue(:i No.lda. 

SR. ELGUEA NALDA: GraciaE>, sefíor 

Presidente. Sefiorías. El Grupo Parla··-

mentario Popular, presenta una Propo~ 

sición no de Ley que trata de la mo .. -

dificación del proyecto de la varian

te de la no.cional 111, lo que común-· 

mente todos conocemos como variante 

de Lard.e:ro y asi se especifica en los 

distintos anteproyectos y proyectos. 

Para mejor entender· y comprender la 

situación de la que estamo;::: hablando, 

de la que va.mos a debatir', se ha fa··-

cilitado a los Portavoces de los dis-

tintos Grupos Parlamentarios uni.l ::Je-

rie de plano;::, en los quf: c:tpoyamo::; 

la linea o.rgumental de esta P:ropos:'i.-

ción no de Ley. 

Antes de entrar en el debate en 

cuestión, en Sl, quisiera significar 

algunas cosas. No es ésta la p:rimer'a 

vez que este Pal"lamento trata temas 

relacionados con la variante ele la 

nacional 111, y seguramente este Di .. -

putad.o va a repetir argumentos que 

ha utilizado en otras oca;:Jiones. Per··-

dón a sus Sefiorias si en algunas oca-

siones insisto. repito. 

Efectivamente la. c·iudrJ.d de Logro

fío ·-como todos conocemos- hct .3tifrj do 

un :rápido crecimiento hacüt e'l sur de 
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la tnl:::.Tna, y solamente dos botones de 

muestra. Era aproximadamente a llil por 

el 6 de noviembre de 1958.. cuando se 

inau::ruraba nuestra estación de ferro···-

carYi l. Y todaviri es más próx1mo en 

el tiempo_. cuando se construía la co-· 

nocida como circunvalación de Loqro--

ño. Pues bien. En el corto espacio 

de tiempo que significan esto:::J años, 

tanto una obviamente, como lü otra. 

hoy han quedado pues superadas por 

ese crecimiento demogr~fico al que 

hacíamos alusión a lo 1arg·o de la ca-·-

rretera de Soria, ele esa carretera de 

Soria. Sin embargo ···Y esto también lo 

decfa este Diputado desde esta misma 

tribuna·· .. ese crecimiento demoqráf i co 

no fue acompañado, en la mayor parte 

de los caso;:;, de las debidas obra~; de 

infraestructura. Y fundamentalmente 

cuando hablo de obras de infraestruc-· 

tura. me estoy .refiriendo a las v:ía.s 

de comunicación. A nadie se Je es--

capa., y a u;:{tedes menos. Señorías, 

que 1as vías de comu.n:íca.ción son pj 

lar básico, pilar fundamentaL en e1 

desar-rollo de cualquiey· pueblo, de 

cualquier resrión, de cualquier na-· 

ción, de cualquier país. 

Insisto en que no quisier<.'l. mani-

festar ar-gumentos ya dados, pero e;:) 

preciso recordar no tratando de bus~· 

car quiénes fuer·on o dejaron de ser 

los responsables, pero lo que está 

fuera de toda duda es que la carrete-

ra nacional 111, la popularment~; ca-· 

rretera de Soria hoy, actualmente, en 

1991. está absoluta y totalmente des·-

bordada; absoluta y totalmente supe-

rada por un trB.fico intenso, que lo 

hace muy difícil: sobre todo en las 

horas punta; sobre todo en los fines 

de semana; E: obre todo en e 1 verano. y 

ya, yo diría. permanentemente. 

Yo decia desde esta. tribuna y lo 

quiero repetir, cómo hoy hemos lleqo.-· 

do ü la paradoja, de que es mucho más 

ancha y tiene doble circulación. do-· 

bles via.s de circulación. Vara de 

Rey. Sin embargo cuando í ieg·amos .Jus-

to al comienzo de e~;a carretera de 

Soria, se produce un cuello de bote-· 

lla. Pero insisto en que no quiero 

buscar y remontarme atrás, ni mucho 

menos buscar responsables; pero eso 

es un hecho que hay que constatar_. y 

un hecho que es real. 

Pues bien. A esa situación asi 

planteada_. habrta que darle una solu-

ción. Y la solución que se le da es. 

que empieza a reddctarse e} proyecto 

de l.o_ variante de la. naciona.l 'i "'l 1 
J. .L J. -' 

que, arrancando desde justo -~bueno, 

justo ... - el punto idlométrico 326.5 

··~a la altura de lo que hoy yo creo 

que todos conocentos como restaurante 

Barr·os-, conecte con Logro tío por la 

calle de Chile. Y fíjense ustedes que 

ya empieza a deÍinirse esta variante, 

este nuevo acceso, que supone la 

ctpertura de la segunda vía de la ca--

pital hacJ.a la zona de la carretera 

de Sori a. Y hasta ahi estamos de 

acuerdo, es necesario y así lo hemos 

reconocido todos, y tambíén quien les 

habla. 
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Hctciendo un poco de historia po-

demos recordar. que este proyecto de 

variante es aprobado po:r la Dirección 

General de Carreteras con fecha de 17 

junio de 1.986. y sometido a exposi-

ción pública a partir del 6 de ag-osto 

de 1987. En ese proyecto -y les rogü-·· 

ria que ;:¡iguieran los Portosoces esos 

planos que decia adjuntos; planos dos 

y tres, perfectamente enumerados--

aparecen reflejados dos accesos a la 

citada variante: Uno en el encuentro 

natural con la carretera de Enty·ena. 

y otro en la calle -no es camJ.no 

real. mente, es una calle-- que une Lar~ 

dero --para entendernos rápidamente 

todos- con los depósjtos de abasteci

miento de o_gud de Lot;rroño. Pero a de-" 

mds no solamente son los abastec1-

mientos de aqua. de Log-:rof1o, sino que 

a'hl nos encontramos una zona. de Lar--

d.ero. 

uno.. Lardero se encuadra ya en un án-

gulo recto entre la a11topista y esta 

va:ri.ante. Tenemos des pué~; la carrete

ro. de Sor i a. Tenefi1('¡S una zona de va-

rias fábrict'is .. de ganaderías ... En 

fin. Estr:unos en una zona del futuro 

d.esaxrollo de Lardero. Y cuando estoy 

diciendo desarrollo, estoy diciendo 

fundamentalmente desariollo económi-

co. Estoy ref'J.riénclo:me concretamente 

d un po;::ible y mas que posible -por~ 

que ya está en el ánimo del Ayunta-

rniento de Lardero hacerlo así-- futuro 

desarrollo industrial. 

B:i en. Pero f i jenf::le. Señor 1o.s, que 

antes yo he definido esa variante, o 

;_{e ha definido, como segunda vía de 

acceso a Logrofto. Pero a ustedes no 

se 1 es eBcapa .. que 1 os muni e i p ios 

afectados por eso. va.:r iant.e son dos. 

Son el municipio de Logroho, Y, fun

damentalmente.. fundamentalmente. el 

munjcipio de Lardero. Pues de los 

aproximadamente sei:3 };j l ómetros que 

t j ene esa var:i ante -··desde Barros has

ta L1 co.lle de Chile-. práctJ.cament.e 

más de cinco }':ilómetros t:retnsitan por 

el municipio de Lardero. 

Y ahora, corno siempre suelo ha-·· 

cer, me van a permitir una pequef1a 

reflexión. Las obra::; públicas, y- fun-

damenta.lmente las carretera.s, suelen 

llevar aparejados, sefiores Diputados. 

muchos y diversos problemas, que a 

sus Sefiorias no se les escapan. Y fi

jen~::;e que no entramos aquí en temas 

particulares. Pero si es fundamental, 

es fundamental, que esas obras públ i .. -

cas. esas carreteras, se realicen con 

un espíritu de .justicia distributiva. 

Es decir, para decirlo en castellano 

puro, Que los benef i e i os y 1 a::: ca.r~H~s 

se acerquen en el fiel de la balanza. 

En definitiva que l!nPere una. actua·-

ción solidaria, un ejemplo de solida

rida.d --y esto me van a permitir que 

lo diqa .. y no terno ser tacflado de Di-

putado local ista porque estaría en-

cantado que así fuera, que se me ta·· 

chara-··; porque ''lO creo, que ejemplos 

de sol idaridc~d lo~; v1ene dando Lttr'de

ro desde hace muchos años. Yo sola·

mente qu i e :ro recordar, cómo ~~u térmi -·

no municipal de solamente veinte .ki·-
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l ómetros cuadrado;::: e:::~tét a-cravesa.do 

por una autopJsta ··-barrera artifi-·· 

cia], pero una barrero. que HUPlde su 

desarrollo hacü:t Loqrofio·-; está. atra·-

vesado por la conducción deJ. gas. y 

está atravesado por lineas de alta 

tens:ión. Y, :Jobre todo. cuando decú1. 

que era sol idarj.o el Ayuntamiento de 

Lar·dero quiero recordar-·. que lo fue 

fundamentalmente sol idarJ.o hace ~{a 

muchos años con otrti Corporación por 

la ciudo.d. de Logroño. íY lo si~rue 

siendo e:n este motnento! No olvidemo;::: 

que por todo el término munícipal de 

da como es lógJ.co··- lo. traída de agua;3 

de Logrofio. Oue 1. os depósitos de agua 

de LogToño, de su abastecimiento, es--~ 

té.n rad.icados en el térnüno munici.Pal 

de Lardero. Oue además ahora. se va a 

hacer-- una nueva traída, y van a su·-" 

frir~ una nueva ampliación de esos de-· 

pósJtos. 

Pues bien, Seftorias. En ese espí-

ritu solidario yo quisiera record.ar--

les un poco, cómo es el p:ropJo P.yun-

tam.iento de Lardero, el Pi"OPJ.o Ayun~ 

tamiento de Lardero, que a.poya ' -J.d 

construcción de esa va:r:l.ante, Y si 

quieren yo 1es voy a leer algunos de 

esos escr-itos que obran en mi pode:r, 

paJ.~'·a que vectn que esto no :::;olamente 

::;orll palabras, sino hechos. 

I~Iü---en-ustedes! Era e-1 7 de octu·-· 

es dec:ir icamente 

ll 8qado ese primer proyecto, ese i -

rnef· proyecto a Lardero_, cuando el Al--

ca 1lde de Lardero contesta. qüe "se 

considera -·--que por· parte de este 

f1.yuntamiento se considera .. -· el mencio--

nado proyecto de suma importancja 

desde el punto de vista g-enercd y de 

los propios intere2;es de este munici--

pi o," l.sructl hélCe refer·encia a un es··· 

c:r:ito del 20 de d.ir.hrido al 

r~1lnistro de Obra.s Fübl leas, de un 

acuerdo del Pleno -mucho mas recien-

te- de 1 24 de octubre pasado; es de .. --

cJ.r, de 1990. Per-o vamof:~ a ver cómo 

estf.tba ese tivo proyecto o ese 

primer proyecto que tu:~tedes lo tie-

nen --insisto·- reflejado perfectantente 

Cl.h:í en los planos que les he entr·ega--

do antes, y cómo aparece tres afias 

de;;: pué::;. 

i~1iren. ustedes, Sefior:fas ~ En el 

afio 87 cuando el 14 de julio aparece 

ese pr1mer proyecto de la variante 

-·como ante~~ he referido·-_, aparecen 

d.o::::; accesos a esa variante por parte 

del municip:lo de Lardero; uno en 

la carretera de Entrena, y otro en 

esa carretera que 1 e decía de sal ida. 

del pueblo. Sin embargo, tienen que 

transcurrir tres aMos, es decir, 

tamente hastd el veíntitrés d.e sep-·-

tiembre de 1990, cuando una vez ex-· 

puesto al público las alegaciones, 

etc., . --enviadas por cierto··-, hay una. 

alegación de la Comunidad recogida 

para que ese paso, ese cruce, con la 

car:retera. de Entrena -y así es de 

justicia reconocerlo y este Diputado 

lo reconoce, pues como hay que re--· 

conocer las cosas cuando se ha.cen 

bien·-·, quede me iol~ado, Ese cruce con 
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>.G carretera de EntJ:'ena, ya queda en 

paso elevado, y, efectivamente. 1n-· 

sisto, !::e mejorttrL 

Pero sin embargo la so:rpre;;:;a es 

cuando -Tepito- el veintitrés de sep

tiembre se vo.n i1 levantar 'J. as ac

tas p:revJ.as de ocupación, sin que el 

Ayüntarniento dt~ Lardero bayo. ten:ido 

anteB otr·a. comunicación. Se encuentr·a 

que el prinütivo proyecto Yta variado, 

y ha cambiado; ha cambiado su::;tan·

cialmente, y no voy a entrar en el 

cambio de trazado. Pero sí que voy 

a hacer una. pequefia refe.rencJ a a la. 

inquietud del Ayuntamiento en cuanto 

a vías pecuarias, vías de O; 

porque de eso desgraciadamente en 

Lardero tenemos tristes experiencias 

de cómo se han dejado los caminos, 'l 

me estoy refiriendo concretamente a.l 

CamJno Viejo cuando se construyó la 

autopista hace ya varios anos. 

D:igo y re pi t.o .. que nos encontra

mos con un cambio SUfJi:.anc:ial. P.n ese 

segundo proyecto, y aparece y¿1 per-, 

fect.amerrte en los planos cuatro y 

cinco_. ~~e mantiene el acceso por la 

carretera de Entrena. Sin embargo de

saparece, lo que yo llamo el acce

so B. Es el acceso en 1 a zona -p{'.l.ra 

entendernos-- de ~;a J. }da de Lardero por 

la car:r··etera o camino de los d.epósi-·· 

tos, o del cementerio, que también 

así se le conoce. 

Pues bien, Señor :í a~~. Podernos es-

ta:r de acuerdo.. y estamos de acuerdo, 

en la obligación de construir las 

vias de comunicaci.ón con el menor 
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riesgo posible -y eso es una obliga-

Clón de los pode:res públicos, aunque 

def:J~fracül,dtunente no siempre se hace 

así.. larnenta.bJ.emente·-; debiera ser 

así. v por eso digo que estamos de 

acu.erao, Esd es una vía de circula·-· 

ción de descongestión de Logrof1o .. pe··

ro hágase, háf,rase bien. Siempre lo ha 

d.J.cho este Diputado y ab:L estamos de 

acue:r·do. Vamos hacer una vía, pero 

que no sea una via que contenga peli-

gyo y eliminémoslo en su mayor 

pero sin embargo este Diputado cree y 

este Grupo cree.. que ;3e pueden httcer 

1 as dos cosüf::; a 1 mismo t j empo. Por 

eso yo creo que aquí la solución es 

bien sencilla Seftorias, si respetamos 

el acceso ése que va aparecía refle 

jado en el primer proyecto. Y me dirá 

usted --después dr:; todo esto quizá no 

lo hemos dicho--, que por· qué ese ac-

ceso es necesario. 3í, señor Pre;::; i-

dente. El acceso yo creo, que hoy es 

ab~1ol utamente necesario. Posiblemente 

se dirá que actualmente ésa es una 

zona de calificado como urha.no, o no 

urbanizable, no pro~rramado. o suelo 

rústico o como se quiera. Pero yo 

creo que las obras hay que hacer-las 

con vistas a un futuro, y ese futuro 

es un futuro inmed:iato. Lo que no 

puede de ninguna f'orma ha.cerse, Seño-

rias, es --como rrwn:ifiesta el Jete de 

Demarcación de carreteras, o le mani .. ~ 

festó en su momento al ldcald.e d.e 

Lardero-- decirle: "1Mire usted: Ya 

varflos a hacer la autov:ía, y despué~; 

ya haremos el acceso ;.:~1 es nece;3a.-
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r:io. ¡¡ 

1Miren! Yo lamentablemente creo. 

cr-·ec nocUe. ¿Cómo ;:}e va a hacer la 

autov:ia y luego vamo;:~ a hacer el tt.c--

ceso? "''lo ct~eo que hay que seg·uir res·-

petando ese proyecto. ]\demás, en el 

Ayuntam:iento de Larde.to,. lo;;; vecJ.ncs 

de Lardero, íno piden nada más~ Di---

cen~ '' 10i.ga! No me a.sfi::<J.e rnJ 1 o .• 

no me ponga ah:i otra barre:r·a natura 1 , 

ya. de mis terrenos -140 propieta-

rios-. terreno municipcd, H !No hay 

ningún probJ.ema! U;::~tedes han. visto 

que no ha habido ningún :problemtL ni 

una soló protesta. Lo único que se 

les pi ele y está diciendo -no el Ayun---

tamiento, síno el pueblo de Lardero-

es 1 que ya que pa;;;a la autovia por 

ahi, respeten esos accesos, que de 

ello dependen en gran parte el futuro 

de Lardero, el l~uturo desarrollo del 

pueb 1 o de Lardm:o. Yo creo que esta 

petición, que ademá.s fue firma.d.d y 

aprobada ... 

SR. PRESIDENTE: :3u tiempo, set1or 

Elguea, ha acabado. 

SR. ELGUE~. NALDA: -Cinco minutos, 

señor Presidente- , .. en el Pleno de 

la Corporación munJ.cípal, igua.l 

hi.ciera con otra parecida el Ayunta-

miento de Nájera -y aquello c:imple-

mente fue un olvido por parte de este 

Diputado-, fue aprobado poy· todos los 

concejales de 1 Ayunta.miento de Larde-· 

ro. incluidos los concejales socia-

listas porque tcnnbién entendlan que 

era. necesario para Larde.ro. De no 

construirse asi la carretera, Lardero 

lamentablemente se verd un poco más 

estranqu la do en su desan:"O 11 o. Muchas 

gracias. 

SR. PRESIDENTE: Graci,ls, señor 

Elguea, 

¿Grupo "tJfixto? De el ina hacer Uf:iO 

de J. a pcü ab:ret, 

hacer uso de la pa la.bra.. 

¿Grupo Riojano? 

SR. V!ROSTA GAROZ: Si. Muy breve 

y desde el escafto. Sefior Presidente. 

Señor Elguea, nosotros estamos 

acuerdo con la Proposición que usted 

ha presentado, incluso creo que le 

consta que hemos hecho esfuerzos por 

llegar al consenso. Por consiguiente, 

le vamoE> apoyar et>ta Proposición. Yo 

deseo que el Ayuntamiento de Lardero 

le a~rra.dezca la labor, y a 1 guna vez 

le nombre hi.jo predilecto, 

SR. PRESIDENTE: GraciaE:, señor 

VJ.rosto .. 

¿Grupo Social i ;:::;ta? fleñora San Fe··-

lipe Adán, tiene la palabra. 

' SRA, SAN FELIPE ADAN: Señor Pre-

s idente. Señorías. Sefíor E19uea .. an·-

t J. e que mi Grupo vo. a votar fo_vo-

rablemente esta Proposición no de 

Ley, que ha sido tra11saccionada por 

los1 dü;tintos Portavoces: pero no 
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qu:ie:ro dejar pasar· esta ocasión, paya 

ha.cerle ciertas consideraciones sobre 

su exposición. Y decirle respecto a 

toda la exposición que ha hecho de lo. 

inquietud del munic io de Lardero, 

decirle, que me parece realmente lod--

b le que el Grupo Popu 1 ar de f j, endü con 

tanto interés esta Proposición no 

de Ley, pero en su día no deíendió 

c:ri ter 5os semejantes en otro:3 muchos 

lugares como le voy a explicitar. 

Pero decirle respecto al caso 

concreto de la var:iante de Lardero 

para su enlace con la nacional 111, 

decirle. que es cierto que en el pro

yecto de 1 afio 87 se contemp l abr:tn dOf5 

accesos a la nacional 111 con unas 

semírrotondas que unirían dos puntos; 

uno el ele la carretera de Entrena, y 

otro el acceso al cementerio y a los 

depóf3itos de ac-rua del municip1o de 

Logr·oño. 

Posteriormente e~>o se modifica. y 

se modifica con dos pasos a distinto 

nivel. Uno paro. enlazc¡r la. carretera 

¿¡..., Entxena, y 1 ueg·o se queda un enla.--

ce por debo.] o de la 'Var:i.ante 1 un p,=:,-

so por debajo de la variante mejor 

di che¡, en 1 o que es un camino que va 

hacia el cementerio y que se une con 

el mun:i.cipio de Lardero. cPor qué hay 

este cambio? Porque las per~:;crJ.pcio-· 

nes técnicas a nivel de todo el Esta-

do han aconsejado si empn:~ .. que, pan~ 

evitar accidentes .. es rnejo:r CJcceder t~ 

distinto nivel, cruzar a distinto ni-

vel, que a un mismo nivel para evitar-

sición que se había presentado tam-

bién por sü Grupo·- r-especto et la va-·· 

riante de Nájera_, 

Pero decir· que lógicamente la De-··· 

marcación de Carretercts y cualquier 

A.dministrac::ión que debe representar 

los intereses srenerale::l, tiene tam--

bién que estudiar cuál es el planea-

miento urbanístico de Larde:co. Sj_ en 

ese planeamiento se recogen una serie 

de vias básicas de ese municipio, en-· 

tonces habrá que entender que es im~-

esa planificación urbanisti-

ca que hó hecho el mu.nicipJo. No hay 

que olvidar q.tte Jos Ayuntamientos son 

competentef3 y autónomos en J.a plani~· 

ficación de sus propios municipi.os. 

en base a una cosa básica que es el 

planea.miento urbanístico bien sea <1 

través ele P l i.'El general o de norma::-;, 

Estamos hablando de un enlctce_. de un 

cam:.tno, de una vía pecuar1a, que no 

se encuentran 1 os terreno·s e o lindan--· 

tes calificados en el Plan general de 

Lardero; en L:xs normas correspondien~-

tes. no se encuentra cali.ficado más 

que como no urbe.nizable. Eso sisrnifi·~-

ca, que no hay una pliulificac:tón ur-· 

banística en este sentido. Si es una 

de 1 as zonas J.mportante;,:,; de '. amp.L:ta~ 

ción de Lardero, debe 1~eco9erse asi 

en su propio planeamiento urbanisti-

co: para_ qw:: pueda me_¡or defender 

esos J.ntereBes ante cua J qui er Dema:r~ 

cación de Carreteras, sea quien sea 

quien lleve la gerencJa de laf~ mis .. ··· 

esos a ce identes de los que estdharnos mas. 
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Corn.urt i. 

fue d.J.:::::tint.,~t.. y no :so1o nü 

al 

los municipios querrc~n enla.~~:.o.r IoB 

Ci1YlÜD03 Y J.a;;:: VÍR5 era rue remitido al 

entes trazados de carrete- :1i.no qu.e se 

direct.amente a la prensa. Cuestión ae 

cuestión de sensibi-

enlace .. o una carrete:r·a.. supone una 1ida.des. 

revalorjzación inmediata ae los te- Por 

te r·:r·oJ.los de .los murrlClP 

nisticas necesarias. para que eso no ZüY l 0:3. Y d. e·-

bc:.n hac:er·]o a. trflvés del planea.m.ien··· 

to. Por lo tanto en ese sentido sl 
cons .lde r·ac j. ún. De. e le, que cua.ndo ,::; 1 

.F'·ayt:i.do lar tenía el Gobierno de gional escuche al Ayuntamiento de 

su compeLerlcia. dP su 1a., en los técnicos del. 'Mi 

h(>r:r a·~·. ocu:rr:ic'J esto mismo para en J a·-

l. os que de e iclan es lC 

mtls convenJ.ente para el acceso "enla-

tan~ién esl:e enlace. 

tu.:tl . y se e~:::tá. l'E:a.l izando 

de:ro. Gracias. SefiorJas. 

unánime,:.\ de J Ayuntamient;J. Tarnbi én SR. PRESIDENTE: G-:rac:ia;:;, 3(díora 
Los hu:JJc. i ':( no se tlJvc en con:J 

de: :r·ec:ti.f5.co. .. -
Jr-· a ~3 i no de ;:;o l u e i. on .. s.r 1 e, cJ.on por cinco m:inutos. 

ón. Por lo tanto los 

SR. ELGUEA NALDA: 
manteDerse en Ja generalidad de los 

Pt"OYector.:;: n<) para un munic1pic sJ:, v co, aqradecer el apoyo eh-; t.odos 1 o~·¡ 

-· 3B36 
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(::ntend. j do ~j) '~' ._.,, ••• <_, 

unc.t cosa, un.b_ lCion no de 

cont~star, a a10una de las cosas que 

l1a precisado la Portavoz del 

iMire usted! Yo crAo. que ust.ed 
' ' ' ' , y me consta. y as1 10 

.r-econozco, p ::ro no ti ent:~ mAs que rrn-

ya en er ano 87 estaban 

i3.ccesos. a uno no le cuadt·a, 

que t·res aiio~3 

una ojedcló, s:irnplemente una cjt:::adu, y 

es t.. o no e-E; tt J g·o 

cesarlo. Si no aul~omdticamente Larde-

més que m:l.t ar dónd.e está s:i. tuu.do -.:: l 

acceso A. y dónde estA situado el ac-

Per·o es que yo antes ya lo he di-

dicho- yo creo. que deben de te11er 

su c:ludad .. que su.f:ren d.J.vür~:;o~~: Y mu--

una~:~ no-:tm.a::-; urbo.n:fst ica.D. El 

cuatri.enal }/c3. -t-iene una construcción 

va a salir e ese acceso B; con el 

cual 

ya en una zona de Poligol10 

industrial. que no puede ir· er1 otro 

no he d:lc:ho~ funda.mentrÁlmente tambi.én 

lo que vamos a hacer con este 

qr·f_tn r.on(; 1 

~· (''" '-''-'>! 

bi.lido.d de 

todo el 

s----

ionar todo ese trá-

y viera 

que cli(3..r-i.d v con.tj.r¡utJ.--·· 

de Ent.rena. Si en ton--

ClCG(:::f30 B 

o de Este a Oeste. L.o-
e .t .i.·~-

m:t nc1r P:} pe l :i ~rrc1, 

lema de trcifico. 400 nifios. 

Ustedes s dicen, ,, 
' 

e o''. N(' e;:; o.poca_l J ce_:¡, e::~ J 0. rea_ i ·;_ 

da.d. El imi ncanos e3e 

rnuv e. Pero fundamenta1mente 

con ese acces(> -s insistiendo- se 

tjene la senr::!.bJ.J iclüd. Yiemo:3 t,enidc 

toda la sensibilidad 

futuro del 

pansiórJ que, al contr·ario. no la ten--
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dos los Diputados, dos ··-no digo dos 

lec e iones, pero la;:-~ he:m.os marcado·-· 

pauto.s importantes; o hem<)S sol u e io

nado --c:r·eo que lo pcdemo::; sol u. e i o~ 

nar--, dos temas importantes; e 1 tema 

de ese tráfico que le decía, y el te

ma de ese desarrollo. 

En cuanto a ese peligro que usted 

me dice ... Yo imire! Estoy convenc]do 

que el Gobierno de Madrid, el Gobier-· 

no de Madr-id, va a ser también sensi·-·· 

ble a ese p.r·oblerna de Larder·o, y 

adoptará -vista la propuesta- lo que 

aqu1 se ha aprobado esta taJ:·de. Ap.r·o-· 

bará la mejor solución, y ese acceso 

se hará. con l.a mejor solución para 

todos. 

En cuanto a otras cosas que usted 

me ha dicho, yo creo que en definiti--

va es un poco la falta de ar·gun¡entos 

lo que ha hecho que usted se vaya un 

poco por las ramas. Muchas GracJ.as. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 

Elguea. 

Señora San Feli.pe. 

SRA. SAN FELIPE ADÁN: Si. :Jefior 

Presidente, Señorías. Señor El~,Juea, 

no es la fcllt.a de argumentos lo que 

me llama. a esta tYJ.buna a decir l¿1 

verü<:td. POY'que, insisto. el Gt"UPO Po .. ·

pu.lar no~:: saetea últimamente con Pro--· 

POSlClones no ae Ley de diferentes 

concretos, de diferentes mur11··· 

cipios, en ld teoría últimii que pare-

ce que desarr-ollan que se llama la de 

ntonto el úl timol!. Y el que no se su·--

ba al carro es el malo. con cada uno 

de los pueblos de cuyas Proposiciones 

se traen aquí, Y yo creo que también 

es bueno decirle. sefior Elguea, que 

algún d:fa deberemos lleg¿n·· a la sen--· 

s ibi 1 ida.d. y a 1 consenso poli ti co. de 

que el Po.:rlamento de La Rioja no de

bü convertirse. en la tabla reivindi·

cat.Jva de cetda uno de los peque·-

f-'ios municipios; i,:>orque últimamente el 

Pleno de esta Cámara parece más bien 

el Pleno de cuaJ.quie:rü de los peque··

ños y grandes munlC1PlOS, en vez del 

Pleno del Parlamento que debe discu.

tJ.r lo~; temas trascendentates del de-

f;arrollo de la región. Por lo tanto 

no es Í alta de arfrumentos .. es una se

riedad en los criterios que ustedes 

no mantienen; mantienen cuando les 

ir1teresa según el color del Alcalde/ 

y no según las necesjdades de cada 

m.unic1pio. 

E insisto. no creo que el desa-

rrollo del municipio de Lardero de

penda única y exclusivamente deJ en

lace del camino: porque una vez que 

los tráficos lo justj,fican.. siempre 

puede hacerse. Y tampoco estoy prestJ_ .... 

poniendo, que se vaya a acceder o no. 

Varnos a votcu"' favora.blemente L~t Pro--

posic:i.6n no de Ley. pero quiero que 

medite ~3eriamente sob:r·e el trabajo 

que se realizü en este Pa.r-lamento. 

Nado. md::~, 

SR. PRESIDENTE: Gracias. sefíora 

San Felipe. 

¿Por·, .. ? 
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SR. ELGUEA Nl\LDA: Por cd UD i one;c; 

SR. PRESIDE.'NTE: No. no. No ha ha-

bido alusiones ha habido una crítica 

politica. Ha habido ... 

SR. ELGUEA Nl\LDA: Sí ha habidc 

SR. PRES !DENTE: Señor El guea. es 

al Presidente a quien toca interpre-

tar si son alusiones. si han afectado 

a su decoro personal, o a ;:-)u d.i.gnidad 

personal. No lo ha entendido asi esta 

Presidencia. Ha sido unel cr-ítica po-
' J +- . , ' ll\..>lCa naaa mas. 

Hemos terminado entonce~3 el deba-·-

te. Vamot~ a someter ... 

f3ef'íor Consejero pide la pala.bl''a, 

SR. DE MARCOS HORNOS: Sef1or Pre-

sidente, Señorias. Quiero ser breve. 

Únicamente apuntar-, que s:t salgo d la. 

tribunct es po.ra especificar claramen-· 

te algo, que ya he dicho anteriormen·o-

te. 

PUede trcts 1 u e irse desde este Par-

lamento a través de estas Pr-oposj_cio-

rw;::; no de Ley, de que Ut actuación 

del Ministerio de Obras Püblicas y 

Urbanismo ····en el caso de la red de 

carretet~as y c1t:r-as actuac1ones en 

nuestra. Comunidcv:l Autónoma- es una 

actuación que no se corresponde con 

lo que La Rioja se merece. iY entie11-

esta impresión a través de puntuali-

zaciones que exigirnos al Minj_ster}.o 

continuamente ··-corno bien ha expresado 

mi precedente en la palabra, la Por-

tavoz Socialista- en muchas oc¿tsio-

nes, referentes a puntos concretos,_ y 

no a problemas de á:nbi to general ~-de 

infraestructuras, en este caso·- en 

nuestra Comunidad Autónoma. 

Ha hablado usted .. sefíor Elguea. 

de solidaridad. beneficios y cargas, 

barreras arquitectónicas ... Pues ;ml

re usted! Yo creo que todos los muni~--

ClPlOS de este país. quieren que se 

hagan var·iantes en su término munic:i-· 

pal, porque desde luego normalmente 

se eliminan peligros. Es posible que 

s~ cree alg·uno .. pero la gran cantidc:cd 

d'-" actuaciones es que f.:~e eliminan pe·· .. 

l igT'os, aunque puede crearse uno en 

concreto. 

Me habla usted. que pasa por ahí 

el gaseoducto. ¡Hombre : Todo el mundo 

queremo;::,; tener esos se:rv:icios gue van 

a permitir eJ. desarrollo precisamente 

de estas localidades. Por lo tanto lo 

que es muY claro, efJ que los benefi·-· 

cios que le resuitan para Lardero por 

estü.r en l. a ubicación en que se en--

cuentra ---con la autopista muy cerca, 

con el paso del gaseoüuct.o,. con la 

variante de la nacional 111, y próxi-

mo a uno. carretera·- son beneficios 

para el desarr'ollo de la localidad, 

que no obstáculos para su propio de-

scn'To1lo. En eso creo, que usted 

coincidird cornp Ieto.mente con.nngo. 

Y quiero sobre todo puntualizar, 

en alqo que usted ha. dicho de pasadü. 

Efectivamente exist:fan do~~ pa.sos en 

--· 3839 ·-· 
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bién existen en éste, aunque no en 

aquél del Ayuntamiento ele Lardero, en 

base a un posible desarrollo. Pero 

que indudablemente -no lleva ninguna 

carretera a un:ir ninqún núcleo de Po··· 

blación, sino, como b1en se ha dicho 

desde esta tribuna, a un camino, una 

vía pecuaria-· lo que hay es. a pro~

puesta de la Comunidiid Autónoma .. por 

una alega.ci6n en el per:todo en el 

cual se debe de hacer en la Comunidad 

Autónoma. s¿: produce un cambJ o de 

criterio del Ministerio, y en el Iu-

gc:tr donde precisamente entendemos que 

existe un pe 1 igro .. -como se ha deba ti··-

do en otra Proposiei6n no de Ley en 

este Parlamento-, que es el paso al 

mismo nivel por una carretera comar-

cal y una carretera de ámbJ.to naci.o-

nal, se acepta esta propuestü. de la 

Consejería de Obras Públicas y se 

produce un paso a diferente njvel. 

Por lo tanto insistir en la sen-

sibilldad del Gobierno paro. actuacio-· 

nes de infra.estructuras en nuestra 

Comunidad Autónoma de La. Hioja, y_. 

por otra, l.a aceptación de las pro-·· 

puestas. yo creo que razonables, ra-

zonables, que se presentan al Minis-

terio. Gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gretcias. sefíor 

Cons(~ j er-o. 

Pasamos a la votación. 

LVotos a favor· de la P:copo;3ición 

no de Ley con la em:nJ.enda transaccio

nal.? Por unanimidad queda o_probada la 

' 

Proposición no de Ley, reconvertida 

por la enmienda transaccional aproba--

da POY' todos los Portavoces Parlamen--

ta.rios. 

Y, finalmente_, corno punto últi--

mo del orden del día? entramos er1 

la Proposición no de Ley del Grupo 

Parlamentario Centrista, relativa al 

ejercicio de la iniciatí\ta de reforma 

del Estatuto de Autonomía. 

T:iene la palabra el sefior Fernán-· 

dez I larraza. 

' SR. FERNANDEZ ILARRAZA: 
Pres:idente, Señoría:::~. Vamos a tratar 

esta Proposición no de Ley. haciendo 

un poco -primero-· de hi.storía ele 

nue;::Jtro Estatuto de la Comunidad Au

tónoma. Sabemo::·; que por Ley Orgtmica. 

del 3/1982. ele 9 de junio, lho¡a 

se constituye en Comun::í.dad Autónoma 

para el ejercicto de su autog·obierno, 

y, a tal fi.n, asumió las competencias 

expre::íadas en el ay·ticulo octavo, no-

veno y décimo de su Estatuto de Auto--

nomía. Según los artícuios 148 y 150 

de la Constitución. y los 11 y 12 de 

nuestro Estatuto, especifican clara-

mente la forma y el tiempo en que 

nue::rtra Comunidad Autónoma puede a.s-· 

pJ.rar a asumir· nuevas competencias. 

EJ p1antearrd.ento de esta Proposi-

ción no de Ley 1o hacemos por va-· 

:rlaE~ razones. En primer· 1 ugar. porque 

creernos que es un tema del máximo in-

terés tanto para todos los ri.ojanos, 

como para este Parlamento en particu·-

liiY íd.ea que puede dü:r acrecenti.i-

- 3840 -
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miento de nuestra voluntad autonómJ~~ 

ca, que traerá como con:::;ecuenc ra la 

par-ticipación en é1 de muchos rioja.·-~ 

nos a través de distintas asociacio·· 

nes o enti.dadeE, incluf~O, y cómo no, 

de nuestro Parlamento, y_. en defin.i 

t:i_v,:t, el fortaJecimiento de nuestro 

sentido a.utonómico. 

Ya el 25 de enero del 89 se pre

sentó en esta Cámari-3. un Proyecto de 

refonna del Estatuto de Autonomía, 

:re a 1 j_zado en a_ que l momento por e} Go-·-

de Go--

bierno, en un acuerdo del Cense de 

Gol'ri.erno, deJ 26 de diciembre, y pre·-

sentado en un escrito entonces a.et 

Vicepresidente de aquel Consejo de 

Gobierno, la verda.d es, qu.e no tuvo 

rüng-ún futuro. A esa reforma del Es-

tatuto el CDS presentó una serie de 

em:niendas, y se presentaron también 

tres enmienda.s a la total ida.d; del 

Partido ~locialista, del PRP, y del 

Grupo 11([J.xto de aquel entonc:e::.::, Las 

tres enrnienda~; a la totalídad eran 

var:tz;!das. En una, en la del .Parti.dü 

Socialista concretamente, se hacia 

ba.se 1:1 Ja inconst.ituci.onalidad de mu-· 

c'fws de los ar·t:ículos que al1:í esta·-· 

ban planteados. La del PHP planteaba, 

que la reforma no era lo suf ic:iente--

mente amplL::l como ellos desearJ:an. Y 

Jú del Grupo Mixto, era un intenneclio 

de las dos co:3as, Pues bien. En aquel 

entonces, después de aquella presen-

tac i 6n, poco tiempo de;:;pué;:: _. e 1 Pa:r··

tido Popular decide retirar la Ini

ciativa. 

Transcurrido ya un af1o del Go~ 

bierno PSOE--··PRP, creía.mos quizá::~ que 

en este tiempo se podfa haber plan-

tea.do este tema que creemos nosotro;::; 

de máximo interé~; para La R.ioja, pero 

no ha. s:ido as.í, 

El CDS hubiera presentado un bo-~ 

rrador de reforma. del Estatuto, pero 

·-como muy bien saben su;:; Sefíorias-

nuestro Estatuto en el articulo 42.1 

define cómo d. e be hacerse esa inicia--

tiva, y por ello hemos presentado la 

Pr·opos:ic:ión no de Ley. Creo que la 

mos a las elecciones del 87. llevába--

mos en nuestro programtt e le.ctord.l la. 

reforma del Estcttuto. Pues bien, Sólo 

nos qu.ed.rin uno~:; meses, quizá.s no ta.n 

pocos ni tantos como 1os que se puedcl 

pen~:!ar ~me; refie:ro que puede ser que 

no sean en mayo las elecciones, y en-

tonces nos quedan unos pocos má:3, de 

esta Lesris1atura de cuatro afíos de 

duración-, y todavia no lo hemos rea-

lizado. Y no querJamos dejar apcu:cad(J 

este tema por más t j empü, y por· ello 

el CDS, como Partido riojano de pro-

funda con\ti ce ión i3.utonomist.o_, es par .. -

t.ldario ele la asunción de competen~ 

ci.as mediante Icl reforma de nuestro 

Estatuto, porque creemos que es la 

forma que me _ior rJarant j_za nuestrd so--

beranía. 

El CDS ademár:; es un Part i.do que 

defiende la solidarjdad nacional. y 

por ello piensa que er:t e~1t11 materia 

debe hacer'se un gran pacto nac:J o na 1 

que e:3tructure y coordine todo el 
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proceso. e impida su paralización 

posterior en las Cortes Generales. 

Ello que acabo de decir, es comPle-

me.ntario y no contradtctorio d.e lo 

que hoy planteamos. 

Nosotros como Comunidad Autónoma 

tenemos que decir qué e e: lo que que-· 

r·emos. en toda la amp 1 i tud que de:::;ee·-

mos entre todos los Gr-upos politicos, 

pa:ra nuestro desa.rrollo autonórnico. Y 

tras ello vendrán lrts neg\.Jciaciones 

oportunas para llegar a ese pacto de 

Estado. que no ti ene que ser otra e o·-

so. que el que todas las Comunidüdes 

que accedieron a ;::u autonomía por e 1 

artlculo 143 queden equiparadas con 

las del 151, para que así podamos ha~ 

blar con propiedad del Estado de las 

Autonomicls. 

No obstante lo anterior este Gru--

po Parlamentario estima oportuno, 

que, ante la iníciacíón de la reforma 

Estatuto en varías Comunidades 

l\utónomas ·~hay Comunidades Autónom,:¡s 

que ya han comenzado esa reforma de 

Esto.tuto, y ef;tán presentadas va .. -

r1as--·, no nos gustaria que La R:ioja 

se quedara la última o quiz&s sin 

presentación. Y ante ese riesgo -asi 

como en la reforma de diferente;;:~ as·-

pectos importantes de nuestro Estatu-~ 

to, que el tiempo tr·c~nscurrido han 

demostrado como necesarJ.os~·· y stn me~· 

no:3cabo de la exj.g·encia aJ. Gobj.erno 

nacional de que active este gran pac-

to nacJ.onal _. que coor-dine y homo9'e-·· 

neice el proceso. este Grupo presenta 

esta Proposición no de Ley, que espe-

ro ::;ea entendida y apoyada por tOdo;:; 

los Grupos Parlamentarios. Y ella es: 

·~Que el Gobierno de la Comunidad P.u·-

tónonEi de La Rioja ejerza la inicia-

tiva de reforma del Estatuto de Auto-

nomía de La Hiojcr. y, en el pla.zo de 

un mes. presente en la Diputación Ge-

nera.l. para su debate y aprobación. 

el Proyecto de reforma que adecúe. el 

Estatuto a las necesidades de nuestra 

Comunidad Autónoma~~. Muchas gracias. 

SR. PRES !DENTE: Gracias. señor 

Fe.rT1ández 11 ar:raza. 

I nte:rvenc i ón de 1 os Grupos Par·~ 

lamenti..1.rios. 

/,Gr-upo Mixto? Declina hacer· uso 

de la palabra. 

¿Grupo Riojano? Señor Virosta Ga~ 

ro::, tiene lo. pa.labra. 

SR. VIROSTA GAROZ: Gracias. Befior 

Presidente. f)efiorias. Se flor I 1 arraza, 

usted ha comenzado :recordando que en 

esta Cámara ya se presentó una ini-

ciat:iva de este e;:rtllo. Y ha recorda-· 

do además, la hí.storia de aquella 

inici_ativa. Fue r·etir·ada. Y ahon.1. us·-· 

tedes con un sentido enorme de la 

oportunidacL vuelven con el mismo te~ 

ma y a la carga del mismo asunto. 

Pero yo he de decirle, que 51 

verdaderamente lo que ustedes desean 

es lo que están dicJ.endo, yo creo que 

se han equivocado en la forma .. o en 

Ia fórmula y en el momento. En la 

forma. porque 1 a modJ_ f i cae j_ ón de un 

Estatuto d.e Autonomia yo C:t"eo que es 
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algo tan importante como para no po·-· 

der decirle a un tercero hágame usted 

este trabajo. Yo creo que eso no es 

lógico. Que el Gobierno me haga una 

modifi.cación del Estatuto.. pero, ¿en 

qué sentido? ¿En qué queremos modif}.~ 

ca.r el E~3ta tuto? Yo creo que eso es 

una labor de Partidos y que seremos 

los Part)dos quienes ten~mmos que 

traer a esta Cámara en su momento lil 

modificación que cada uno deseamos. 

En el momento, porque yo no creo 

que a cuatro meses de las elecciones 

sea e 1 .momento idóneo para ahrj r este 

debate. Pero es que a.demá::~ el texto 

de J.a 

con lor:: antecedentes de 1.a mi~1ma. 

usted dice que ''el 

petencia.s, mediante la reforma del 

Estatuto de Autonomia~'; pero al mismo 

tiempo piensa, que l'debe hace1.":::1e rne···

d.iante un gran pacto nacional". Yo no 

sé que aquí seamos capaces en esta 

Cámara. de a 1 canzar un gran pacto na-· 

ciona.l; aunque sí es verdad que en 

e] texto t.ambi.én dice aluunas otras 

cosas interesantes, como que '1 1 as 

cornpetencias . ' ' -asunua.as en nuestro Ji::.;-

ta.tut.o están siendo sdt:i.sfo.ctoricmv·:m··-· 

te gestionadas por nuestros órganos 

de Gobierno''. 

Yo, en lo que a nosotros nos toca 

este tema, le agradezco mucho esa re-

flexi.ón. Pero me da la impresión por 

la lectun1 de este texto. que lo que 

ustedes pretenden es simplemente una 

ampliación del techo competencia.l. Es 

decir. No hublan nada más que de 

asunción de competencias_. no hablan 

de otra cosa en todos los anteceden-

tes; po:r consiguiente he de presupo·

ner-, que la modificación del Estatutv 

se refj_ere única y exclu:3ivamente al 

techo competencia!. 

!Mire! El Este.tuto de Autonomía 

es para La Rioja, o debe ser para La 

Rioja, lo que la Constitución para el 

Estado. Yo creo que ambas deben de 

reformarse y que ambas deben de reto~ 

carse, pero que ninguna de las dos 

debe de e.;:Jta:r reforrné.nd.ose o retoc:án~· 

dose a diario 

con la suficiente importancia, 

como paJ."O. reformar1 as muy de tarde en 

toxde. Por cons5.guiente Ia reforma 

que se haga. de nuestro Estatuto, como 

la reforma que se haga de la Consti-· 

tución, tiene que ser lo suficiente-

mente amplia corno para que lo. dura-· 

e j ón rrarant i c. e unos cuantos afíos. Pe·

ro ustedes dicen: Reformar el Esta tu--

to. ¡y sólo hablan de competencias! 

Yo le digo, bueno, y qué vamos a 

hacer en el Estatuto con reHpecto, 

por ejemplo. a las instituciones de 

crédito, o al derecho al referéndum, 

o el número de Diputados, o el número 

de miembros del Consejo de Gobierno, 

o con el sistema finttnciero de la Co-·· 

munidad., o con la. po~dbilida.d de di-· 

solución del Parlamento, o con le. po~ 

sJ.bi 1 idad de reestructurctción de se e-

tores económicos. !.Eso no es compe-

tencitt? !,Eso es otra cost~? ¡y ~habrá 

que hablar de ello el dio. que ~>e re--· 
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Íor-rne el E2:tcrtuto! Y w3tedes de eso 

no dicen abso l ut.amente nada .. 

Yo creo que ustedes, no han pre~ 

tendido modificar el Estatuto. Y me 

va a pe:cmi tir que haga algo que no me 

gusta hacer, que es un aná1 J.sis de 

intenciones. Yo siempre digo, que hay 

que juzgar los hechos y nunca las in--

tenciones. Pero me da la impresión en 

este ca.so. . . Me van a. ¡::-'elíJÜ t ir que 

rompa esa norma. 

Ustedes yo creo que J. o que ha.n 

creído es enc01.1trar un tema, o un rno~ 

tivo de discordia., para introduciT 

dentro del seno del Consejo de 1 Go·-· 

bierno .. a ver qué van a opinar los 

Consejeros regionalistas y los Con-

seJeros socialistas. Ustedes lo que 

han pretendido buscar es un motivo de 

discordia. para introducirlo dentro 

de los Grupos Parlamentarios; a ver 

qué va a opinar el Grupo Parlamenta-

r1o Socíal:Ista. y el Gr·upo Parlamen~ 

tario Regionalista. Pero, imire~ Se 

ha equivocado, No vct a consequir us·-

ted la discordia. 

Nosotros -y cuando digo nosotros 

me r-efj.ero al Partido Riojano-- p:re··-· 

tenderernos amp l ün'"· e 1 techo competen

cJ.al. Po:r cierto. no es necesario mo--

difJcar el Estatuto PEtra amp"liar e] 

techo competencJ.al. Toda;:; las t:ra.ns-

ferencias del articulo 11 se pueden 

ElolicJ.tar, sin necesid.ad de modificar 

y en ello le puedo ga-

rantizar que ya ha.v bastantes conver··, 

E:aciones habidt\S, y que va. ct cont..i-

nuar habiéndolas. Pero nosotros modi 

fícarernos el Estatuto, o intentctremos 

modificarlo ---y digo y vuelvo a l'"'epc-·· 

t.ir .. cuando digo nosotros me refiero 

al Partido R:iojano--, cuando creamos 

que e f.:: e 1 momento oportuno. Y no 

quiero pasar-· la intervención, sin re-· 

corda.rle que pa.ra modificar el Esta·-

tuto de Autonomía. necesitamos el apo-

yo de la nktyoria de las Cortes Gene-· 

raies. y todo lo que hagamos sin te-

ner esa mayoría .. o sin haberla log:ret-· 

do por una via u otra, es un desgaste 

y un esfuerzo inútil, 

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor 
VH'osta. 

Turno para el Grupo del Partido 

Popu} ar·. Sefíor González Gar·rüca, tie

ne la palabra. 

' SR. GONZALEZ GARNlCA: Señor Pre-· 

sidente, Señorías. El Grupo Parlamen-

ta:t i o Popular cree necesar:i a u.ntl re-· 

forma de nuestro Estatuto, esto t1.ene 

que quedar bien claro y as:í lo ha 

marüfestado en varias ocaBiones. Y 

como usted muy bien im expuesto, se--

ñor I l arraza, precisamente e 1 Grupo 

Parlamentarj.o presentó en esta Cámara 

un Proyecto d.e reforma. que, íuego, 

después. por· lr::ts circunstancias se 

vio obligado a retirar. Tarnbién esta-

mos de acue:r·do con usted. señor I la-

rraza, en que efectivamente las Comu--· 

nidades Autónomas ··-y ése es nuestro 

caso··- que accedieron a la autonomía 

por e.l articulo 143, se ttenen que 

equiparar a las que accedieron a la 
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autonomía por-- el articulo 1.51. 

Yo, señor Virosta .. si he de decir 

1 a verdad. no creo que el señ.or I la--

r:raza se haya equivoc.:\do en la. forma_. 

yo cr-eo quE: st:~ ha equivocado solamen·-

te en el tiempo. Porque .. ;;:¡ef'ior 1113:-

rr-azo., a. pesar de efJta.r totalmente de 

a.cuerdo con usted -porgue creo qut:; 

todos los G:tupos estamos de acuerdo 

en ctue hay que enfrentar~se con esa 

:cefonna del E::;tatuto~ que hay que re-·· 

Íormarlo, tenemos grandes dudas de 

que este sea el rnornento adecue do. En 

un Estatuto pues hay que hacerlfl con 

seriedad, en profundidad, y esto re-

quiere tiempo: tiempo del cual ya no 

disponemos en esta LefTL3J.atura. que 

p:ráct:icamente está ya terminad.a. Por--

que lo que no podemos deja:.:r ... No sé, 

no podemo:::¡ estar pen::-Jando, en que e~¡ .... 

ta Legislatuy·a va a terminar en octu~ 

bre. Creemos que te:rm:inará en mayo. 

Yo creo que además da usted. al. 

Gob~ierno un mes de plazo. Yo tampoco 

pienso -como el representante dei 

Partido Riojano~- que tengamos que SE:T' 

nosotros los que tengamos que traer 

aquí esa reforma de} F:2;tatuto. Cre(; 

que la exposición que usted hace, 

puede ser la correcta: el que el Go .. -

bierno presente a.qui la reforma, y 

luego después los Grupos consensuemos 

esa reforma y le podamos aportar pues 

todo lo que f:JOdamof:: y sepamos, Pero 

l mire usted! ¡Le da un mes de p 1 azo! 

Creo que es insuficiente. Y aún en el 

caso de que fuera suficiente ese mes. 

tcuanto tiempo nos llevaria e1 llegar 

a un acuerdo en la aprobación de di 

cho Proyecto de reforma? Yo creo, que 

preictica1nente pues no tenemos tiempo. 

Si queremos hacerlo bien. yo creo que 

n(';cesitamos mucho mas tiempo. Veo que 

ustede;:; tjenen prisa por hacer esa 

reforma del Estatuto, y nosotro;:; tam~" 

lüén tenemo::-: prisa por hacer l. a, pero 

hay un refrán castellano que dice: 

'~Vete def;pacio .. que tengo rri;:lan. Y 
• 

en este caso yo creo que merece la. 

pena el tardar seis meses má.s, o si. e·---· 

te meses rná::L y hacerlo bien. 

Pos:- otra parte, y corno ha dicho 

el sefior Virosta -pero yo no voy a 

ar~rumentar de 1 a forma que él lo ha 

'hecho··-, usted dice textualmente en 

los antecedentes de su Proposición no 

de Ley, que p1ensa ~'que debe hacerse 

mediante un gran pacto nacioncd que 

estructure v coordine todo el proce··· 

so, e impida su par-alización en la~; 

Genera] es.¡¡ Estamos totalmente 

de acuerdo con eso, eso m1smo pensa-, 

mos nosot.r·os. No so 1 amente por esa 

presunta para 1 }. zac i ón, ;:-;i no porque 

tl.ene que existir una a.nnonización de 

competencias entre todas las Comuni-

dj:1des J\.utónomas.. y, eso, sefior I la_., 

rraza, lleva tiempo. La reforma de 

este Estatuto debe de ser consensuada 

·-··como creo que estamos todos los Gru-· 

pos de acuerdo en ello-, pero no so~ 

lam.ente por J.as fuerzas que estamos 

en e~3te Parlamento, sino también por 

los representantes o por la::; fuerza;:; 

políticas nacionales. tsta es además 
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la única forrna de hacerlo creo yo, 

porque de lo contt~ario puede haber 

tniciativas de reformas que choquen 

fronta.lmente unas con otras_. y e :reo 

que eso Ya se ha dicho. 

Yo creo_. señor I larraza_. que es 

un tema t.tH1 importante para La Rioja, 

que no se puede trata:r a la 1 j_ger-a. 

Es un tema tan :im_po:rtante., que nece-

sita tiempo, no precipitación. Y so-· 

bre todo, como ya he dicho, consenso. 

Y ademds hay algo de lo cual no tengo 

ninguna duda, que en este tema vamos 

a ll ego.r y ll ega.remos todos a un 

acuerdo porque todos sent:imos e 1 mis-

mo amor por La Rio.ia. Y imire usted! 

Yo creo que el único peligr-o td cual 

nos podía.mos entrentar· es que hay 

aquí algún Grupo pues que se sienta. 

sin se:r·lo_, más riojano que los demá:3. 

t:se ser:(a el peli~rro. Yo creo que, en 

fin. pues que esto no ocurrir~:.L Nada 

más. Muchas gracias. 

SR. PRESIDENTE: Grac1as. señor 

González Garnica. 

Turno para el Partido Socialista, 

para el Grupo Socialista. Sefior Frai-

le Ruiz, tiene la palabra. 

SR. FRAILE RUIZ: Señor Presiden·-

te, ~;eñorías. La. verdad es que ya se 

ho. ido a:nunc:tando por los Portavoces 

de Jo;::: distintos Grupos, eJ. ma.l augu

rio que va a tener', el mal fin, la 

Proposición que presenta el Grupo 

Centrista hoy aqui esta tarde. Y en 

principio pe1~mitame el Grupo Popular 

que ü9T"'adezca la cordura de las pala-

bras manifestad.as Por el seño:r Ga:r-:ni--· 

ca, y la casi, casi, completa co:inci-

dencia en cuantos arg-umentos han sido 

expresados po:r usted, hc:H.:iendo en es-·· 

b:; caso de Portavoz del Grupo Popu~ 

lar, Pero también pe:rnü Lame 1 a suqe·-

rencia, con la notoria au::;encio_ -s1n 

demérito para usted- del líder. el 

que se supone lider de la oposición 

en estos rnomentos, que parece ser que 

no 1 e desp i erUJ. el '"," • .¡_. sur 1c1eri\..e interés 

el debate de un tema de tal tY'anscen-

den e ia. ~-si cabe el de más t:ranscen-

dencia de carácter institucional- pa-

:ra este Pal"lamento y nuestra Comuni-· 

d.ad en su conjunto. Expresdr también 

y a continua.ción una. gran coinciden--

cia con las palabras expresadas por 

el representante del Partido Riojano, 

en cuanto a los criterios de seriedad 

en el tema; el de la necesidad de no 

frivolizar· un asunto tan importante. 

y e 1 de 1 a. conven i ene i a de la espera. 

en su rnomento para acometer -al }fn1a1 

que ha dicho el Portavoz del Grupo 

Popular, acometer decía·- la mejor :re·-· 

forma del Estatuto y por lí.i meJor 

vía. 

Creo, señoras y señores Diputa--

do:J, que e l. tema que hoy no:.:: ocupa es 

un tema de gran enver~radura.. de un 

a í to componente po 1 ít i co, y de una 

transcendencia fundamental P<lra los 

intereses regionales. Si el tema es 

importante --y lo es·-, no puedo decir 

lo misroo de la P!~oposición del Grupo 

Centrista. porque cae en una serie de 
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defectos po l :í ti co2, y f o:rma 1 es re a. l ~-

mente serios. Si estamos hablando del 

proce:3o a_utonóm:I e o en nuestra 1·~eqi ón _. . . 

y por extensión al del conjunto del 

pa1s, tock>s coincidimos en que ha si-

do un proce::;o modé l i e o; ta.n modé l i e o, 

como que está si:tviendo de pauta de 

conducta pa.:ra muchos po.íse::5 en estos 

momentos. Y podriamos di.sting·uir· unas 

bien diferenciadas en lo que 

ha sido el paso desde aquella Espafia 

centralista de la oprobiase. a la Es-

pafla autonomista del año 90. Hubo un 

primer proceso que tras la elabora-

cj_ón de la Const.J.tución como Carta 

marco fundamental. fu.e complementado 

con la elctboraci_ón de las Leyes Orgú-

ni.cas de los Estatutos de Au.tonomia. 

Por . tanto desde el punto de vista 

institucional, en el afio 82 se culmi 

na este p:roceso. Desde e 1 punto de 

vista politice, se viene a cerrar es-

ta primera fase, esta prj_mera etapa, 

con la asunci.ón por transferencia de 

lar:; competencias estatutarias de to--~ 

hay que perder· e;::o nunct:-t d. e vista-· o 

de i.a.s Autonomías. de la~3 diecJ.siete, 

del Estado espaí'lol, Todas, incluida 

La Rioja, tienen desde hace cuatr-o 

cias. que sus correspondientes Esta-

tu tos .::1efla l an. Pe:ro evidentemente y 

sabido de todos es, hay una facultad 

de sol:icitar l.a ampliacJón de compe·-· 

dad no para 2/C;larnente esta funcJ 6n, 

sino para tt·cu1sforma:r \/Ía reforma lo:3 

propios Estatutos. 

La segunda etapa, que fue la Le-· 

gislatura 83/87, fue una etapa de 

asunción de competencias. La etapa 

que ahora fin¿dizamos ha ~;ido una 

etapa de la necesaria y conveniente 

y demostrada --se:;rún el rredmbuio de 

su Proposición~- decantación y conso-

lidación de la ~restJ.ón de esas compe-

tación de las propias instituciones. 

Y ahora. ent:ro.remos previ3iblemente _. 

en unlt tercera etapa donde las pos:i 

bi l id.ades de amp 1 iación, v:ta reforma 

o vi.a distinta_. se podrán a_corneter la. 

r.oocU.ficación y ampliación d.e los Es-

tatutos y de las competencias de cada 

uno. de las Comur! i dacles . No se 1 es es-

capa por to.nto. a ninguna de sus Se--

fíoria.s, que é:::::te es un proceso que 

afecta a la estructura del Estado. No 

lo olvidemos --con m,:J.yú~:;culas--. Y que 

debe ser por tanto un proce;:to muy ne-

:rio _. muv razonado, muy oJ~ganizado, y, 

naturr.tlrnente, muy consensuado como 

anteriormente ;:)".; decía. Por tanto :re·-

quiere una qran seriedB.d y un gran 

:rJ. gor por parte de todos los re::: pon--

sables políticos de las regiones y de 

la nación, para llevar adelante toda 

esta idea que, en su conjurtto y en el 

fondo, corapa:ctimos todos nosotros. No 

se puede por tanto. eeñor Fernández 

I la:rT'aZa, ir do por } ihre _, ir de 

francotirador en un tema, que afect~3. 

-como de e ia anterionnente~· 11 cuest io-· 

nes: fundamentct 1 es. 

Y como se ha dic.lw aquí, por r::d.·~ 
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guno de qu.iE:rH:::f:: me nan precedido e.n 

el uso de 1 a pa 1 abra. habrcí. que po·~· 

nerse de acuerdo en establecer una 

mínima. homoueneida.d de la reforma de 

los E~~t.atutot!. Habrá que poner·se de 

acuerdo en los criterios. para la 

adopción de J.a via adecuada que debe·-· 

ré.n tener las Comunidr:J:des /l,utónomas .. 

en consonanc1a con los criterios pre-

dominantes en Corter:; Gener'illes por 

donde pasar6.n aprobaciones o 

esos rech~:xzos. Habrá que establecer 

una~: reglas ele equidad. para que en 

modo alguno aparezcan los no deseüdos 

étgravio~:· comparativos entre las dis·~ 

tintas Comunidades J;.ut.ónoma;3, Y habrá 

que tener acuerdos en el calendario y 

en el ritmo de estas reformas. Como a 

su vez --y te:rmi no, y entre otras mu· .. 

cha.s cuestiones·- este afio habrá que 

ponerse de acuerdo ··~porque es de 

obligatoriedad legal, habrá que po·· .. 

nerse de acuerdo digo··-, en la reÍorma 

de la financiación de las ComunJ.dades 

Autónomas. 

Por lo tanto a nadie se le ocul-

t.a, que estamo;.:: hablando de un tema 

que tiene mucha entidad, mucha impor·-· 

tancia. Y que a la Proposición que 

hoy presenta el Grupo Centrista --·con 

respeto, con cariño, pero tam.bjén con 

la sinceridad necesaria-, tengo que 

n.es. 

En primer lugar a sefíor· Ila~-

:rraza, me ha Borprendido mucho, el 

que usted tra a debate hoy esta 

Pr-oposic:i.ón; porque echando mano 11 LJ. 

hemeroteca pues resulta., que en el 

reciente 11 d.e septiembre pc.sad.o ·-t::~or 

cierto, aniversario del golpe del se-

fior Pi.nochet····. usted, tras una entre·-

vista institucional con el Presidente 

de la Comunidad, usted decía respec-· 

to a 1 tema que estamos ahora comen-·· 

tando: 11 El CDS comparte la iniciativa 

de ampliar el techo competencial para 

asumir nueva;3 transferencias, pero no 

considera éste como e 1 momento 

adecuado. !1 Y su compaf'iero de Grupo 

remachaba esta afirmación diciendo 

que: llLa cercanía de .la convocatoria 

de elecciones autonómicas acow:1eja no 

acordr1r medida:::: en esta mater:ia. l' Ha·-

blaba en aquél tan próximo mes de 

septiembre. de la inoportunidad de 

hacer planteamientos como el que ue;-

ted ha traído hoy. Por lo tanto per-

mítame decirle. que :realmente es 

cuando menos no ya sorprendente. sino 

incoherente. gue lo que usted decía 

hace tres meses, hoy no tenga sentido 

por su parte y plantee acometer esta 

cuestión. 

iPero es más! Yo creo que usted 

pertenece a un Partido con una im-

plantación nacional, y W3ted. es cono-

ceder de que ex1s:ten determinadas 

conversaciones y acuerdos tác].tos pa-

ra mantener un compás de espera en la 

acometida de este proceso. Y yo creo 

que hay que ser coherente no de~:;de la 

subord1naci6n de los intereses. pero 

si desde la con~::rruencia de la.s postu-

ras, en lo que a los Pat'ti.dos ele ám--

bi to n~1c i o na l --a los que se hace a 1 u··-
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sión como de conveniencia inexcusable 

que suscriban un g·ran pacto .. como rna-

nífestaba el. Grupo Popular··· s1 se 

les está reclamando, y que además 

tienen la llave en las Cortes Gener·a··· 

1.es pa.:ra adoptar acuerdos en contra·--

Y J. O Hay que ser·. reitero, coherente 

o congTuent.e con esas posturas. 

Porque ::;obre todo. señor Portavoz 

del Grupo Centrista, en el texto de 

dos pctg:i na;;; de su Pro pos i e i ón, 

en l. a primera, mire uste:d, yo estoy 

de ücue:rclo en todo. lEn todo! Eiin 

ning·una reserva mentcd. Pero dr:;;J d.i-

cho, en étntecedentes en la primera 

i na, al hecho de su. p:topu.esta. en 

la fJe~runda, mec.Ua un infinito trecho. 

Pi o está flab l ando de que se .recd :í. ce a 

través de un g"Lan pacto nacional, que 

estructure y coordine todo el proce-

so: si usted esta hab l (}fl(io 1 que se 

coordJne y se homogeneice el procef:;o; 

51 usted estd h.:tblando, que la vf.:t es 

la del consenso general para la modi-·-

f i ct~tc i ón que usted propone, no se en·--

tiende que de repente dj_gtt: El !Miren 

ustedes! Sefiores de] Gobierno -ayer·-· 

preséntenme ustedes un Proyecto de 

Ley de reforma del Estatuto,¡. No lo 

píde para ya, í lo pide para ayer! 

Porqlle hablar de un mes para una la-· 

bor tan seria, tan prolija, con tan-

to:::J problemas jurídicos.. no se puede 

proceder a la exJ,~Tencia de que en el 

plazo de un mes ef::te Gobierno tr·a}.ga 

un Proyecto de reforma del Estdtuto. 

Pe :ro como apuntaba el Pol~tavoz 
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del Grupo Riojano, ni siquiera con 

unas J. i neas maestras t.i.e lo que en su 

opinión seria la exigencia de la re-

forma propuesta en ese P:r-··oyecto de 

Ley: sin decir si solamente se va a 

mod.J.ficar el ambito comp(~ten.cial: si 
- ¡¡ .. - ~ ' se van ct rno,.Lir.~-car las 

o los mecc:J.rnsmos que regulan e::::tas 

instituciones, Por lo tanto es una 

propuesta, a la que yo tildaba a.nte-

ri.orment.e de incoherente o incon-

gruente. y sor·prendent.e. Y a ~:;u vez 

es etérea. porque no nos explica, no 

hace la menor explicitación. de hactü 

dónde entiende usted que se debe ca-

nnna.r, 

Yo creo, señor· Portavoz del Grupo 

Centrista, que esta tarde -no que

riéndolo usted-- ha dado un cierto 

resbalón político, con la presenta-, 

ción de esta pr·opuesta. Pero además 

es inserviblf5 la Proposición, es in~ 

servible_: es imposible, aun en el su-

puesto de que el Gobierno y los Gru-

pos Parlamentarios de la mayoría 

aprobáramos esta propuesta de usted. 

La present.ttción el día 21. del me~1 

próximo de ese Proyecto de Ley no 

tendría ninguna virtualidad, no sur-

tiria ningún efecto. porque va a con

cluir el mandato de este Parlamento 

dentro de dos meses nada más. Y si se 

sabe previamente que no va a su:r·t:i.r-

ningün efecto la Proposición, ¿cuál 

es la respuesta a la intención de us-

tedes? No puedo ad.i.vínar la intención 

ele ustedes, y no quJ.ETO hacer ningún 

juic1o sobre la mi:3ma. Pero además 
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in el u;;;; ive, ~:e flor Por·tavoz del Grupo 

Centrista .. yo creo que ha.bida.s todas 

las consideraciones sefialadas ante-

ri.ormente, ser"ia. poco respetuoso --no 

ya Pol~ falta de de l C'< trarni --

tfttión de ef;ta Proposición no de Ley. 

sino poco respetuoso dec:la-· con el 

futuro intnediato de este Parlamento y 

también con el del Gobierno de La 

Rioja: porque probablemente lo que se 

apruebe aquí. el Proyecto que se tra

a esta Cáma.ra -que dec;:tíü auto-

mát.J.camente con la d).solución ele eette 

Parlamento--- .. no serviría de nad.a Püra 

el nuevo Parlamento; porque e::.~ posJ.··-

ble que quienes hoy están agui no es-

tén, que quienes no están estén. y 

que el Gobie:rno actual sea. un Gobier--

no di.Htinto. 

Yo creo que por respeto a las 

fuerzas políticas, por prudencia -ha··-

bida cuenta del pla.zo del tiempo en 

el que nos encontramos tthora~, Uf.:ted 

debJ.era, debiera, desde la necesaria 

reflexión en la seriedad, retirar es-

te Proposición que usted presenta 

rio, lo más or.~ortuno, también lo más 

conveniente -·y ha sido sugerichJ por 

todos J. os Grupos·-· es, que usted -ce-

lebrado y·a este debate y satisfecho 

su ci.erto gusa.ni1.1.o autonómico en eJ. 

que nadie gana a nadie- cJj jera: Pues, 

señores, me hr::tn convencido, y tcm. 

agradecJ.do por todo lo expuesto ant.e-·· 

riormente. 

SR. PRESIDENTE: Gracías. señor 
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Fraile Ruiz. 

Turno de rectificación. 

Eleñor Fernánd.ez I l ar:raza.. ti ene 

l. a pa.labra por cinco minutos. 

' SR. FERNANDEZ !LARRAZA: Señor 
Pret>idente .. Seflorías. Bueno. Me pare·-· 

ce que ha sido un debate animado, e o-· 

mo cor-responde al tema que hemo;:) tra-· 

t.ido. Y voy a hacer alusión de los 

temo.s que se han tratado, rntts o rne-· 

nos. por los distintos Portavoces. Y 

puede:n. coi.ncidi.r, porque ha habido 

coincidencias en muchos de los temas 

que se han planteado. 

La mayoria.. o una par'te hay 

que ... la forma de pre~:;entar. 

; Bu. e no~ La fonna. Lo he dicho cuando 

he hab 1. a do. Porque no sólo me he r-e-

fertdo a lo que e~Jt.á esc:ri to ahí en 

l. a Propo;:;íción no de I .. ey.. si. no que 

hay otra ser J. e de temas, El art i e u I o 

42.2 de nuestro Estatuto. es que no 

me ha dejado otra fórmula. Yo necesi-·· 

taba un io ··-podía haber tH=tblado 

con más qente-· .. indud.abl emente, Pd.Ca 

haberlo realizado.. pero el articulo 

42.2 dice: ''Usted tiene que presentar 

esta iniciativa con un tercio de los 

Par lo.mentarios, '' 1 Bueno: Pues como yo 

no tengo un ter e ío de l O:.:i Par 1 amenta-

r1os -iojal¿ los tuviera! La hubiera 

pref.;entado, ;:~e Jo u;:.:eguro, pero como 

no los tengo ... ·--, bueno, pues no t. e-

tierno". 

De verdad que yo se 1 e; digo al 

Gobierno -y esto que conste clarisi-



Número 97 DIARIO DE SESIONES de la Diputación General de La Rioja P-D 

mo- :::-:in ninguna mala intenc).onülidad. 

O sea. Ltl que usted ha di eh o. . . i' Va-· 

nación. De ve:rdacl. ()ue s1 no se lo 

d:irJ:a, ¿e1'l? Me par-ecería una cosa. 

lVaya! J!Ues dices, .. A ver ~;.i 

uqui ha~ro un meneo. lPo:r Dios, ni h.a~·-

blar! Ni hablar. vamos. 

Y s :i me pn:r·ece muy bien y reco·-

nozco. reconozco. temas qu.e se han 

dicho que pueden ser val:idos, pero no 

hay ningún problema de esos. !De ver-· 

dad! Y a tres meses vista... ¿rara 

qué? Peor todavía. ¡Di. os mi o. que no 

sea así! O sea. fijate en nuestra Co-

munidüd Autónoma. serJa demasiado ya. 

Yo cr-·eo que en la Pro pos i e i ón e~>-

tá claro a qué se refiere, y es a 1a 

reforma. del Estatuto. Tenemos presen·--

tada otrct Proposición no de Ley, ::Jo··· 

] arnente de asunciones de competen"-

c1as_. que la tratacíamos el día que 

vi ene s j sol ttmente Vfi a ser e:::io. Per·o 

yo creo que no, yo creo que no. La~:: 

teníamos las dos. Si ésta no ~;aJe, 

que Sü l ga la ot:ca, pero no me paree í a 

la otra bien. Creo que debemos H'" a 

uno. reforma del Estatuto. iJl.si de 

claro! Dícese ¿en qué términos? En 

todos los térmtnos que se ha hablado, 

y que estamos hablando todos lo:::; 

di a~?. Yo no voy a especi fica:r qué 

términos, porque por eso p:recisa.ment(~ 

quer:ía que hub]_era ese planteamj_ento. 

Yo no estoy diciendo aquí, n:i pr·e.si<>·-

no al Gobierno de que presente una 

propuesta que me diga: !JMe he cogido 

las manosil. iNo. No! ¡si yo no estoy 

di e i en do e::::o! A mí lo que me extrañé: 

.. --por ejemplo· .. - cut:u.Jdo el PP pr-esentó 

aquella propuesta. yo pensaba que se 

podian haber hecho alqunas enmiendas 

distintas -en aquel entonces estoy 

ParJ.amentar:ios, y tth:f ;::i que pud.imotJ 

Si no hay una 

propuesta fi:tme, (.cómo vamor::; a llegar 

a un consenso? Cudndo se eh ce: 11 Reu-· 

námonos los Partidos pol íti.cos ... 1! 

iPero bueno~ Tenemos que tener una 

base de proyecto, y de ahi presenta-· 

:remos enmiendas, a.portaciones: fuer·-

tes, menos fuertes: a unos les gusta-

rá, a otros no. y_. de ~:mldrá el 

consenso. 

Cuando se habla de que la Consti-

tución espafiola se hizo así ... iBue--

no! Se hizo asi. , . Yo me ima~rino que 

los catalanes llevarían unas propues-

unos acuerdos. Y se la envajnaron los 

vascos y los cd.tJJ.l.anes en muchas co-

Fraile- y el Gobierno central hizo 

1 o que pudo. ¡Bueno~ Pue;:-; esto e~~ 1 o 

mísmo. 

Lo que estoy propordendo es: Pre·-

séntese un proyecto. JSin m&:;! Sin 

mala intención. Aqu:í no ha.y mala in--

tención de nada, es un tema clarísi .. -

mo. Lo único ... Luego vamos al tiem---

po. iPero preséntese un tema.! Oue me 

da i~ual si dice usted: iOiga! Que no 

1 o vamos o. presento.:r e 1 Gobierno. \/i} 

a Pre;;Jentar lo otro Grupo. Nañanc:¡ me 

ponqo de (!.CUerdo. e :iqua l pre;::;erlt.amor; 
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otra opción. Pero vamos a discutir· el 

tema, 

A mí lo que rile preocupa -a pesar 

de todo el pacto nacional, que ya ha~ 
' ' ., ' 
D 1 aremos o. e .l nacionül, porque 

tampoco es como !:'1() ha dic'tw 

que si llegáramos E;ó1o al pacto na---~ 

cional. los Partidos regionalistas es 

que no pintaban nnda en todo este te·--

ma. ¿De dCuerd.o? Entonces estamos de 

acuerdo. Luego yo deseo que pinten, y 

que digan lo que tengr.:w que decir, y 

asi se llevara ese texto a ese pacto 

nacional. Y el. texto saldrá ele estc1 

Cámara con las aporütciones debidas 

de todos los Parlamentarios y extra--

parlamentarios ·-que no d.:i~ro que no-, 

y ese texto lo llevaremos a las Cor-

tes Generales. 

Bueno imire usted, :::-:ef1or- Fraile: 

Ahora gue ya me paso de ac¡ul. Madrid, 

J.amenta.r:ios hechos ya_: discutiéndose, 

haciéndose. ¡Ha~Jamos lo mismo! ¡ S:i yo 

no estoy diciendo nada más! Lo mismo. 

Yo he e;:rt.ado ] eyéndo 1 o Y' d} ~.ro: ¡Bu e·--· 

no! ¿y por qué no vamof:: a hacer-lo no··· 

::;ot:r·os? La H.J.o tiene qu-e 

pax·, 1 ctmentar· i. arne-nte ~-que ~Jomos u.nof.:~ 

seño:n;;~; muy sr-;rio::1 y dedica.dos a este 

tema:·-- pues rne que ninguna Comu-~ 

nídad Autónoma, Y podemos pre::.:entdr 

sacio, usted va fi la independencia, 

¡Bueno: Pue::; co:rtaremotJ esa parte. 

Pero, ch::;::;de }lJego, lo que no puede 

ser es esto. 

Yo creo que ha quedado claro que 

no solamente es U!JJIV::ntar las cornpe-· 

tencias, sino que e; e va d una reforrna 

clel Estatuto. Y vuelvo a deci:r, ¿en 

to? Yo es que no era la idea el rlecir 

en qué queríamos reformc:~.r, pero en 

todo lo que las proposiciones o pro-

puestas que se hagan en ese debate 

entre los Grupos políticos que ·~ J. V 

:tea 1 i e en. .Entonces, en todos los te-

mas que veamos; tanto de fJnanciac:i.ón 

de la Comunidad Autónomo. como se ha 

dicho, etc. iTodo::) los temas que ten·~

garnos! No podemos puntualizar ahora 

cuatro o c1nco, pueden ;::;.:J.lir diez o 

veinte; el número de Diputados, lo 

que ustedes quieran. ¡ SJ se puede de-

cir todo! Cada uno aportará lo que 

qu1e:ra. Yo estoy dici.endo nada más, 

que tensiamos un proyecto; que puede 

ser bueno. malo o regular', pero que 

ernpiece a funcionar_. y, sobre él, va··· 

mos a debatir, 

El otro tema important{; que se hd 

dicho, e~s e} tiempo, Yo desde lueg·o 

tod.avia no sé seguro, cuá.ndo van a 

elecciones. Parece 

que van a 2if.:_:r en mayo, per·o pueden no 

serlo. ¿Dice que si? Yo no lo 

así. Pe[o si son en octubre, teníamos 

tiempo de dedicarle a este tema. El 

asunto y la verdad es, que ... Si a mi 

lo luu e o que me ha Pl~eocupa.do $ es que 

en cuatro años no se ha debatido el 

t.8md; bien por unas cit'Ctmstancias, o 

por otras. El .Portavoz del PP me po--

drá decJr luego~ por qué retiró aque~-
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lla pr-opuesta. a pesar de las enm1en-

das a la. totalidad. CuandtJ se hizo le-

propuesta del PP, se retiró. la reti-

ró el PP. ¿No sé por qué? Porque po·-

dú~.mos haber discutido sobre aquel 

pro-yecto, httbe:t' Sdcado uno nuevo, 

etc., etc. Pero, ien fin! Ele retJ:có. 

y yo }e pregunto que ¿por qué se re--

tiró? ¿Porque no lo sé todavía? No sé 

si la Cá.ma.ra sabe el porqué, 

Y desde luego 1 o que no cetbe du-· 

da. es quE; yo no he quer J. do fri vcJ~-

l izar en absoluto. Porque esa p¡;da~ 

bra de frivolidad, demac%ogi.a_. etc,, 

rwn .... lEn absoluto~ 

Vuelvo a re i te:rar: La úni. ca o¡>·-

ción ha sido, que en todos 1 os Par···-

lamentos o en la mayoría de los Par·-

lamentos autonómicos, se está movien--

do este terna. están trabajando sobre 

este tema; y nos otro~; nos vamos d 

quedar· fuera de é 1 1 nos quedaremos 

tarde. tarde. 

Usted hüblaba, seí1or Fraile, de 

que ve:í a .. , En una coso. me hd Pt'tr·ec 1 ~ 

do IDüY .bierL la coinc:idencia con el 

PP. Vamos aprox:imand.o ideas i.no? () 

sea. Va bien lo. cosa. Vamos a lograr 

una democracia tranquila, etc., etc., 

etc. Me parece muy bien. !Fíjese! Del 

centralismo a la.G Comunidades Autóno~ 

mas Se i legó yo creo del 79/82. Y 

des pué~:, desde el 82 -estamos en el 

90--, J 1 e vamos ocho aJ'ios de conso 1 'ida-

ción. Ocllo anos, ¿eh?, de consolida-

c1.ón de aquellas competenci.a.s qu<-:: se 

hicieron en el 82. !Vamos! Yo creo, 

que todos los Partidos politices. 

Conse 

esta Cornunidad Autónoma, e~d:.oy segu· ... 

ro. que de sobra les sobre.l:ia. iVamos! 

Oue estaba cumplido el temB. en cuatro 

üfios. Por otra parte ··lo he dicho an··· 

nuevas, diciendo lo mifJmo. lo mismo, 

idéntico.. que di j ímos en el año 87; 

vamos a reformar el Estc\tuto. vamos· ü 

hacer amplj_a.ción de no sé qué. iLo 

rnismo! Y no hemos hecho nada ¿eh? 

;Esto noG lo J?Ued.en decir! Porque 

iclaro! La consolidación que me ha·· 

blaha de los ocho afíos ... Pues bueno, 

es una consolidación larg-a, generosd, 

que con cuatro le val:fa. 

Yo creo que aqui hay un tema -·y 

eso está claro·- ele voluntad política. 

Y se tiene voluntad politica de hacer 

una coscL o no se tiene voluntad Po·-

l iti Ctl, Yo creo realmente, qu.e el 

Partido Socialista pues le tiene mie

do al temf.t, y ht-tY que decirlo asJ de 

claro. 

Vamos hctblando del pacto de E;;::-

tado. yo creo que desde e 1 a.ño 8B _, 

87/88, En las reuniones de convencj'.o-

nes de 1 Partido 1 o voy hablando_. y ya 

a nivel nacional se hable.ba, y basta 

ahori.J. no. , . Y ha i.do pasando e 1 

po, y 2ieguíarnos en Ja nnsm.¿t situa·-· 

ción. Y yo c:on todo -·-voy a te:rmincu:·-, 

señor Jdente-, el carHlo y e] 

respeto, sefior Fraile. creo que en un 

mes -de:::pués de Jo gue ll. e vamos deba-· 

t J.endo, con todo lo que se ha habla· .. --

do, Bf:: ha r-etir-ado un Proyecto, con 

personas que se pueden dedicar plena-· 
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mente·- se pu(:-de presentar un Proyecto 

tranquilamente, sin ningún problema. 

Un Proyecto a debat iy·, un Provecto 

para. enmendar, un Proyecto pan1 man·-·· 

dar por conEíenso a la:73 Cortes espafio--

l aB. Pe.ro, 1 en fin! Yo c.reo que que·-

rer es poder. y si se quiere se pue-

de. Si. sale como veo que va a salir 

la cuestión,. pues me quedaré muy 

to de are. na a que se resw::;. 1 va o que 

~3e hable del tema, que cr·eo que es 

muy importante. Si es aprobado, pues 

me quedaré mucho mé.s satisfecho. Mu·-

chas gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gracias, sefíor 

Fernandez I 1 arT!lza. 

Turnos de :rect :i f i cae i ón, lo;:~ Por-

tavoces va.n a usar. 

Sefior Virosta, tiene la palabra. 

Postet'iormente hará uso de la palabra 

E:l. señor Pral le Ruiz y terrnü1amofJ el 

debate. 

SR. VIROSTA GAROZ: Gracias, sefíor 
Presidente. Sefior Garnica !rrü:re! El 

sentirse más :tiojanc no es un pel i·-· 

gro. Por mucho que u;.:rted quiera al qu-

nd vez algo, siempre puede haber una 

persona que lo quiera un poquito más 

que usted, Dé eso por· hecho. Pero e l. 

tá, cuando los ciudadanos empiezan 

a. creer en eso, y empiezan a. d(irse 

cuenta. de que eso es aB í . Pero cuando 

los ciudadano~: llegan a ese conveci·-

miento .. siemPre llegan por alg·ú.n rno-

tivo. No e;:; por ~reneración espontá·-

nea. No es unti J.lurrnnación., que :::e le 

aparece a los 260.000 ó a r.nuchos ciu-

dr.idanos ele golpe y porrazo. ¿Quiere 

u:::1ted que le recuerde la postura de 

su Parti.do al inicio del sistema au·-

t.onómico?, (,lo que opinaban? ¿Quiere 

que le recuerde lo que votó e 1 señor-

lsa;:;:i re;:;pecto al E;;;;tatuto, que era 

el ponente del Estatuto? ¿sabe usted 

quién era el asesor, en cque] momen·· 

to, de su Partido'? El sef'ior Aznar 

·-·hoy Presidente de 1 PP- Y con ese 

asesoramiento. con ese asesoramiento, 

el sefior Isasi votó en contra. ¡y la 

hüTtor5.a hay que asumirla! Y hay que 

cargar con ella. Y entonces los cju-

dadanos se van formando una idea d.e e; 

qu j énes de f i e.nd.en, por qué los de-· 

fienden; y a quiénes no defienden, y 

por qtté no lo;.:~ def i. end.en. Y luego no 

se extrafíe usted .. de que los ciud.ad.a--

nos crean que otras personas, u otros 

Partidos, u otras opciones políticas. 

defienden tema con rnás ahinco 

q:ue usted. Pues, porque es co. 

Pero no se preocupe, que arrepentidos 

los quiere Dios. O sea, Yo me alegro, 

de que hoy ustedes hayan cambiado de 

todas aque'll(1s formas de pensar. 

Señor I 1 a:craza. Yo poco le puedo 

añadir a lo ya dicho. Es decir que 

tendria que volver a repetirle todo 

lo que he dicho, y me parece que no 

es ló~¡ico, Por consigui.ente yo vuelvo 

a re J. ten1rme en nues:t:ra postura, Le 

agradezco que sus intenciones sean 

las que ha. manJ. testado, le creo y se 
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lo agradezco t::inceramente. Y le agra- SR. PRESIDENTE: Gracias. señor 
dezco también el. interé;:~, que usted Gonzdlez Garnica. 

hti demostrado en su intervención por Silencio, por favor. 

los Partidos reqional istas. Yo supon··- Sefior Fraile Ruiz, tiene la pala-

go que en la pr·óxima Legislatura e:3to bra. 

se debatir-~:± en esta Cama:ra. 

que eGtemoD. y que usted pueda apor-

ta.Y entonce:::: todas eBas ini e ia t ·i Vr3.~3 

que ti ene, porque de lo contr·ari o se-· 

:tía muy lamentable::. Gracias. 

SR. PRESIDENTE: Gra.c:ias, señor 
Virosta Garoz. 

i? Pide turno de rectJ.ficacJ.On 

el seftor González Garnjca. [Tiene la 

pal.abra? 

SR. GONZÁLEZ GARN!CA: Set1or Pre-
si dente, Seí1or:f as. En rrimer 1 ugar, 

sefíor I 1 arraza, yo creo que esta ·vez 

no Pét:ct imos de cero a la lwra de re~ 

formar e 1 Estatuto; hablamos d. e re--

fo:rmar e 1 E;::tatuto, no de hacer un 

Estatuto. Por lo tanto no me por¡qa 

ustt-::od el ejemplo de la Constitución, 

que ahí sí que hubo que partir de ce-· 

ro. 

Me ha hecho usted una pregunti.:t y 

no se la iba a contestar -ni se la 

voy a contestar-·, porque l. a pr··e~1·unta 

yecto de refonna. de] Estatuto ... ~~ 

quien se lo debia de preguntar usted 

es al seno:r V1rosta.. lNo sabe usted 

mos que envaina.r nosot:tos! (RJ.sas). 

SR. FRAILE RUIZ: o • 
.. rl , señor Pnssi-, 

dente. La verdad es que nor3 van1os a 

ir de este debate sin saber la opi"·-

nión del Grupo Mixto, y a Jo mejo:r 

habia alguna aportación importante 

que aq~ü no hemos tenido en consid.e·--

:r-(tc:ión en estotl momentos. t"'ero, en 

fin. iqué se va a hacer! 

A manera de breve respuesta diré 

al f3efio:t Fernández I 1 a:rr·aza, que yo 

no hc¡go presunciones de maldad en la 

desde una simple mj.radilla al ccden

d.a.rio pues uno ve, que las eleccio

nes se aproximan; y hay. por algunos. 

necesidad de enarbolar determinadas 

banderas o banderitas u otro e o l ga·-
jos, para parecer más aub':lnomista 

cuando la convocatoria e~?i etutonómica. 

Pero es l imo, y, po:r lo tanto .. es 

respetable. 

En cuanto a la:3 afi:rmaci.ones pos-

aclarar .. que cuando nosot.ros hablamos 

de un pacto nacional, naturalmeiJte 

hacemos una referenci.a a la necesidad 

de que el Gobierno de la nación con 

1 os Gobiernos de las Comunidades Au,.-

tónomas por una parte y por otra Jos 

Pa:rtidos de implantación fli1Cional, 

pero también los Partidos de ámbito 

r-eg1ono.l, deberán de convenir todas 

-·· :3855 --
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aquellas cuestiones que vo le iba 

apuntando en la intervención ante ..... 

rio:r. Decia usted que en estos mamen~ 

tos, que e;otán en tramitación algunos 

des A u. tónoma.~"J, Hay que responderle a 

usted que n·inguno de ellof.:.. nin~:mno, 

va a aprobacse n1 a debatir:3e has

ta después de las e1eccione;3 etutonó··· 

micas. Por lo tanto no tenga usted 

temor, que. en esta cierta. carrera 

hacia la autonomJ.rL pero como al·

go realmente e5:;otéri e o, no se queda 

atrás nadie. No se queda La Rioja 

atrás en modo alguno. 11i en lo que 

compete a los socialistas riojanos. 

ni al Partido Socialista a nivel na

cional ··-que evidentemente tiene la 

llave por lct mayor:ía en Cortes Gene-

ra.les···-. No hay ninguna duda, ní nin

gún problema que plantear-. 

Y usted vuelve en ese 11 Sostenella. 

y no enmendaJla" a. re)_tercn:--, que hay 

tiempo. iSeñor- Fernández Ilarraza, no 

hay tiempo! Yo desde 1ueqo ni aún 

cons}_d.e.r-éndome peón corto para echar 

muchcts horafJ, me ;:dento capaz de tra-

mi t(H' un Proyecto de Ley de esta en .. -· 

vergaclurc1 en el plazo de un me;;:;. que 

es lo que usted pide. Y reitero. ¿Por 

qué hace:c u.n tn .. tbajo que Vd a ser e:::-· 

téri l, que no va a ser ·herencia. de la 

nueva Diputac:i_ón que hüya en el mes 

de junio? iNo va a. ser herencia! N.:1~· 

die se hace re~rpon.sable subsidiario 

de lo a_nterior, tras e 1 co:r-te que 

significa -·profundo- una renovación 

del Parlamento ··tras e 1 e ce i. enes, de ·· 

cla- autonómico. 

Por otra. parte manifestabct usted 

aqui o dejaba constancia, de la coi.n·~" 

cidencia de los socialistas y los 

al icrncistas re;:;pecto a este tema, He 

dJ.cho ihombre!, que hay coJ.ncid.encias 

en cuanto ctl sentJ.do de la oportuni

dad. No me compare:; usted. 1 o que no 

es comparable Leh? La carne y el pes-· 

cado ambas son combustibles, pero no 

se guisan a ltt vez, 

Y por otra parte usted creo que 

necesita una ser1a reflexión. de lo 

que son loG ciclos históricos. Usted 

de e i a: 11 En ocho año~~_. desde el año 82 

que se aprobó en junio nuestro Esta.--

t.uto de Autonomía hasta hoy, ifíjese 

u:::;tcd qué poco hemos avanzado:~~ Yo le 

d:i go a usted. que hemos avanzado i:t 

paso de gigante. El que en el año 82 

·hubiera sólo un papel·' un documento 

-muy respetable, per·o sólo papel·-··. 

que era el E~1tatuto de J\ut.onomla, a 

que en el año 86 se termi.nan1 el com

plicado proceso de trasferencias. v 

que usted --y :3e lo agradezco yo tam

bién·- en el preámbulo de su Proposi··· 

ción dig·,:¡_: '1Hoy están las institucio-

nes de autogob:ierno consol idadctEi. de·-· 

cantadas y con una eficiente gestión 

de 1 a E; competencias trasferidas, .. n 

Eso es mucho en historJ.a.. en un pro-

ceso de r·eforma en proÍtmdidad de lo 

que es la estructura del. Esto.do; des-

de el punto de vista económico, poli-

tico, social e institucional, cu.al ha 

E.: ido 1 a evo l u e i ón de la EE5paña de 1 as 

Autonomías. Yo tengo que decir. se-· 
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floras v señores Diputados. que es un 

proceso ag i lis irno, ;3 in parang·ón en 

ninfrún otro pai;:~ de nuestro entorno 

politice y cultural. !En absoluto! Y 

que debemos cla:tnos por· sat:isfecho;J de 

ello. 

Y f:inalmente YC• quiero decirle. 

señor Ferné.nd.ez I l ar".raza, que 1 os so--

clalistas no tenemo~~ miedo a acometer 

un proceso como e 1 que aqui hoy es--· 

tamos debatiendo: pero tenqo que re--

cordarle que entre el miedo y la te-

meridad o la insensatez, está la ra-

ci.onaliclad y li.x cordura. 

SR. PRESIDENTE: Gn;cias, señor 

P:r-r::ti le Ruiz, 

Vetmo-E~ entonces, una vez deba ti-~ 

' SR. SAEZ ANGULO: Por al us i ene~:. 

bra. la frase-. tengo que decir que 

tengo que escucharos bastante ¿el1? Y 

no he querido decir ninguna salvajada 

·~·como se di e en muchas aquí en este 

Parlamento. algunas quizús en broma. 

posiblemente--, y por todo eso no he 

~:aJ ido a este1 tribuna a decir mi rna--

nera de pensar. 

~>e lo voy a decir, sefíor Mar).o. 

Es necesario cambJ.arlo. Es necesario< 

Pero cr-eo que efectivamente coincJ.do 

con ustedes, que no hay t 1 empo suf i --· 

eJ. ente. Y POY todo eso no ·he sal 'ido 

anteriormente, pero_, bueno_, se lo di .. -

SR. PRESIDENTE: B1en. Pues no" 

rJ.grada a todos conocer su pos-tura co--· 

mo Portavoz del Grupo Mixto. 

SR. FRAILE RU!Z: Señor Presiden-

SR. PRESIDENTE: No. No. No ha ha- te. 

bido al us1ones a su dignidad perso·-

nal, ni tt su conducta. Lo. que ocurre 

es que corno no l"Ja intervenido, vamos 

a d.ejo.r le que intervenga. Tí ene u;3ted 

SR. PRESIDENTE: i.Seilor Fraile 

Ru:iz? 

turno de palabra. SR. FRAILE RUIZ: Si ... 

Su dignidad personal no ha sido 

en modo alguno her-ida i.eh? 

' SR. SAEZ ANGULO: Señor Mario, he 

querido ser prudente_. porque creo que 

era necesario -para mi, por lo menos·-· 

sa.ber la :;dtuación. íCl·3.ro! Llevo afío 

y pico, año y poco .. en este Parla-

mento, y creo que a los que sóis ya 

zorros viejos -~y con carifio la pala-· 

SR. PRESIDENTE: No. No. Que no ha 

habido. . . Perdón. No ha habido a llY· 

siones a usted, luego, entonces, no 

procede. 

Me pide ia palabra el. sefior Pre--

sidente del Gobierno. La tiene. 

1 1 
SR, PEREZ SAENZ: :Jefíor Presiden-

te, Señorías. Con brevedad. Le Pe-· 
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diria BinceJ."amento.. señor Fernánclez 

I lar-raza., que l''etirar-a. esa Proposi-

ción no de Ley. 

Hay un acuerdo.. yo creo que hay 

una sintonía por Parte ele todos lo;:; 

Grupos Parlamentarios, excepto, di-· 

riamos. el suyo. Yo c:ceo que lo que 

queri a fundamentalmente. tal vez.. era 

clarificar posturas desde el punto de 

vista del debate autonómico de la re·-

forma de Estatuto. Yo creo, que Ge ha 

coúseguido, Les ha.n marcado a u;:;tede;3 

-·con cor-rección por otra parte-, la 

impos i.bi l idad de acorneter en un p 1 azo 

prudencial esta. reforma del Estatuto. 

Y yo creo, que ha conseguido de algu-

na manen:t lo que se proponía. Yo C:t"eo 

que por un ámbito f:rancainente de se-·· 

riedad, debieran de retirar esta PJo

posición no de Ley. HctY que tener en 

cuenta, se flor Fernández I 1 arraza, que 

hoy nos viene a decir con ;:m Pr·oposi-

ción no de Ley .. que ::¡e :reÍo:rma e 1 E::~·-· 

te, yo creo. coincido c:on los Grupos 

Parlamentr:trj_os, con su;:J Portavoces 

cuando dicen. que no dicen en qué. 

El Grupo 'Mixto esto.ba diciendo 

ahora prácticamente lo mismo, estaba 

diciendo: Estoy de acue.r·do en que se 

tiene que refonntt:r eJ. Estatuto de 1\J..t .... 

tonomía. pero hay que decir en qué, 

No se puede deci.r que se va a refor-

mar un Estatuto de Autonomía, Sln 

mostrar la. nece.::dd.ad de esc1 reforma. 

Y yo c:r·eo que eso es impot'ta.nte, In-

clu.so para ponernos de acuerdo, In·-· 

cluso para comenzar el debate. 

En e;;:;te mi Sino marco, ce 1 ebra:ndo 

el décimo aniver::~ar"io del camb1o ae 

denominación de la palabra Lo~rroño a 

La Rioja para denominar a nuestra re-

qión, dije cuál era la opinión del 

Gob.ierno. Yo creo que coincide Plena·~ 

mente, en lineas generales. con la 

opinión de todos los Gr--upos Parla.men-

tarios. Pero dije también que fuéra·-

mos serio;::;. y que n.o h:iciéramos ca·-

n"·eras. Por· Jo tanto le pido que no 

ha~::ramos carrere~.s, y que retire esta 

C:lQS, 

SR. PRESIDENTE: Gracias. señor 
Presidente. 

Vamos a pasar .. , 

Ha tenido una petición, señor 

Fernández I l.arraza, 'T:i.ene usted un 

minuto, para decir si accede a esta 

petJ.ción o no. Si no, pa.saremos a la 

votación. 

SR. FERNÁNDEZ lLARRAZA: Bien, 
desde e 1 es ca fío mismo. Es que creo 

que no ... O no se me ha entendido ... 

Yo no quier·o que rnafiana hagamos una 

reforma, .. 

SR. PRESIDENTE: No. Perdón, éieñor 
Fernández Ilarraza. Es para que usted 

diga si si o no accede a la petición. 

Para eso le doy la palabra. 

' SR. FERNANDEZ ILARRAZA: Sí, ihom-

bre! Pero quería explic¿n--J.e. por qué 

no iba a acceder a la petición. E::3 

- 3858 " 
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' SR. FERNANDEZ l LARHAZA: ; No • lU go 

¡N<.:·, vamos! 

todos. O sea. q11e no sé para 

rac:as, seftor Pre-

mafíana 

Yc: n<) 

pongo an1, que S8 :l t.:.; .i ón no de 

e i. enóo que ;38 

del Estatuto. para luego disc\Itir1o 

entre toL"!.os los Pa:r .l a:ment0ri.t:;~:) 

diciendo, qLle se empu 

' SR. F'ERNANDEZ r!ERRERO: Rec:ultado 

De de 'la \lOt.dción· 

tos. no; 10 abstertciones. 

¡Bueno: PueE:t no se ha andcdo na.dti. CJ SR. PRESIDENTE: 

c,c;.ntrist.ú' 

los ha antes Sllficient0men-

-·"U·/=·· 
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